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R EL ACI Ó N D E EM P R ES AS  ANU NCI ANT ES

Em p r e s a  Ac t i v i d a d  P á g i n a
M i s u b i s h i  V e h í c u l o s  i n d u s t r i a l e s  I n t .  P o r t a d a
T a r s o  M a n d o s  a  d i s t a n c i a  p a r a  g r ú a s  3
Eu r o g r ú a s  G r ú a s  r e s c a t e  7
R e c .  Ca s a l  R e c i c l a j e  d e l  a u t o v ó m i l ,  r e p u e s t o s  9
G r ú a s  S u r  Au x i l i o  e n  c a r r e t e r a  2 4  h o r a s  1 0
V e m a s u r  F a b r i c a n t e s  d e  c a r r o c e r í a s  1 3
G r ú a s  S a n t  J o r d i  As i s t e n c i a ,  c o m p r a - v e n t a ,  r e c i c l a j e  1 7
G r ú a s  M a r c o s  As i s t e n c i a  2 4  h o r a s  2 1
G r ú a s  An d a l u c í a  As i s t e n c i a  2 4  h o r a s  2 3
F o r w e i  F a b r i c a n t e s  d e  a c c e s o r i o s  2 6
Ca m p o s  As i s t e n c i a  2 4  h o r a s  2 8  y  2 9
Ca r b o  F a b r i c a c i ó n  d e  g r ú a s  3 1
Ca m e t a l  F a b r i c a n t e s  d e  g r ú a s  y  p l a t a f o r m a s  3 3
M y c s a  M u l d e r  V e h í c u l o s  p a r a  s a l v a m e n t o  y  r e s c a t e  3 5
J i a u t o  Au x i l i o  e n  c a r r e t e r a  2 4  h o r a s  3 9
M u l t i w h e e l  R u e d a  U n i v e r s a l  d e  e m e r g e n c i a  4 1
I m p l e m e n t o s  Co m p l e m e n t o s  y  m a t e r i a l  p r o f e s i o n a l  4 3
P e r a g ó n  F a b r i c a c i ó n  d e  g r ú a s  y  c a r r o c e r í a s  4 5
S a n z &  D o m e c q  S e g u r o s  p a r a  p r o f e s i o n a l e s  4 7
G r ú a s  y  T a l l e r e s  J  d e  l a  O  As i s t e n c i a  2 4  h o r a s  y  t a l l e r e s  5 3
En c a b o  F a b r i c a c i ó n  d e  g r ú a s  I n t .  Co n t r a
F o i m a  F a b r i c a c i ó n  d e  g r ú a s  Co n t r a .
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Queridos socios y amigos:

Son muchos ya los años dirigiéndome a vosotros a través de esta carta. 
Mi intención siempre ha sido daros un mensaje positivo de nuestro sector 
y de la actividad que mantenemos al frente de la Asociación y Federación, 
siempre con vuestro apoyo, de no ser así, nuestra labor sería del todo 
inútil.

Es evidente que la situación por la que atraviesa la economía 
internacional no favorece en nada. Tenemos que afrontar cada día como si 
fuera el primero, después del camino que durante tanto tiempo y con tanto 
esfuerzo hemos recorrido. Pero así están las cosas. Solo queda remangarse 
y trabajar más si cabe, para mantener nuestros negocios.

Desde ANEAC-FENEAC buscamos nuevas fórmulas, siempre 
positivas, que acerquen la realidad de nuestro colectivo a todas las partes 
intervinientes. Por ese motivo organizamos la I Mesa Coloquio de Auxilio 
en Carretera y Seguridad Vial, que contó con la presencia y participación 

de los máximos responsables de la Administración, de las compañías aseguradoras y clubes automovilísticos y con los 
presidentes de las asociaciones de auxilio en carretera. Una jornada que puso sobre la mesa la problemática del sector. Sin 
duda un punto de partida que acercará posturas, obteniendo resultados positivos para todas las partes.

Nuestra portada destaca la importancia que la alta visibilidad tiene para nosotros y nuestros conductores. Vehículos 
panelados con elementos retrorrefl ectantes y uniformes altamente visibles, diseñados específi camente para nuestro 
colectivo, hacen que la prevención de riesgos y la seguridad vial, sea nuestra prioridad.

En este número, INFOANEAC recoge la Asamblea Nacional de ANEAC-FENEAC, que tuvo lugar en Madrid a fi nales 
del pasado año y que una vez más reunió a la amplia familia de nuestra Asociación y Federación. Gracias a todos por 
estar ahí.

También entrevistamos al Fiscal de Sala Coordinador de Seguridad Vial, quien entre otros destacados temas nos habló 
sobre la importancia que tienen los tiempos de respuesta en los accidentes de tráfi co, para lograr salvar vidas.

En este número iniciamos una sección dedicada a conocer mejor a las compañías para las que trabajamos. Iniciamos 
esta serie de entrevistas con el Director General de Europ Assistance, quien nos habló de interesantes temas para nuestro 
colectivo.

Para terminar comentaros que estamos viajando por toda España, manteniendo reuniones con las asociaciones de las 
comunidades autónomas de auxilio en carretera. El lema es siempre el mismo: “Estar unidos y ahora más que nunca para 
conseguir nuestros objetivos”. Pero de esto hablaremos en el siguiente número, hasta entonces, recibir un fuerte abrazo.

Rafael Merino Calderón
  

FENEAC es miembro  de (Federación Internacional de Especialistas en Rescate), organismo que cuenta con representantes en el Parlamento Europeo. Son miembros de IFRS A
lemania, Gran Bretaña, Países Bajos, Bélgica, Finlandia, Suecia, Noruega, Dinamarca, Suiza, Italia, Francia, España, Estados Unidos de América y Emiratos Árabes Unidos.

EDITA: FENEAC. C/. Juan Hurtado de Mendoza, 5 - semisótano • 28036 MADRID • Telf.: 902 34 56 70.• Fax: 91 761 35 81.
www.aneac.com  •  e-mail: aneac@aneac.com

CONSEJO EDITORIAL: Rafael Merino Calderón, Mª Carmen Ricart, Pilar Bahena, Francisco Salinero, 
DIRECCIÓN: Julián Santamarina. COLABORADOR: Antonio Carrera. REDACCIÓN Y Corrección: Javier Santamarina. 

maquetación: Mely Simón. REALIZACIÓN Y DISEÑO GRÁFICO: SANTAMAR PUBLICACIONES, S.L. Tel.: 608 263 999. 
e-mail: infoaneac@telefonica.net  
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FEDERACIÓN NACIONAL DE EMPRESAS DE AUXILIO EN CARRETERA
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Objetivo principal: 

Prevención de Riesgos 

y Seguridad Vial

Por qué se ha eliminado el 
color rojo del uniforme

En las imágenes se pueden apreciar 
los diferentes elementos que nos en-
contramos habitualmente en la carrete-
ra �sexales de trifi co, luces de Ireno, 
etc.) todos ellos con predominación del 
color rojo. Por ese motivo se descartó 
dicho color de los uniIormes, con el fi n 
de no confundir al operario con los ele-
mentos de su entorno de trabajo.

Nuestra máxima aspiración resi-
de en crear una nueva señal que avi-
se del peligro de un obstáculo en la 
Yta, con el ~nico obMetiYo de hacer-
nos ver en todas y cada una de las 
circunstancias en las que desarrolla-
mos la tarea de auxilio y rescate en 
carretera.

Nos referimos a incrementar la 
alta visibilidad y el reconocimiento 
de nuestras Jr~as y a los operarios 
de las mismas, durante su tarea de 
auxilio y rescate.

 &omo todos sabemos las Jr~as 
de auxilio en carretera están obliga-
das a instalar la sexal 9-�,  que se 
compone de un alumbrado especial 
de aviso (obligatorio) y con carác-
ter Yoluntario, distintiYo retrorre-
Á ectantes de clase �-�, �la anchura 
mtnima de los distintiYos seri de �� 
cm� en los laterales y �� cm� como 
mínimo en las partes delantera y 
posterior) 

Por otra parte en la actuali-
dad aquellos vehículos destinados 
al transporte de mercancías con un 
peso máximo autorizado superior a 

���� NJ�, estin obliJados al marca-
do de contorno en su totalidad con 
distintivo de una anchura de 5 cm.

 

Todas las grúas de 
auxilio en carretera 
deberían llevar instalados 
obligatoriamente estos 
paneles

Esto es lo que nos afecta a las 
Jr~as en materia de retrorreÁ ec-
tancia. Por otro lado en el año 
���� se solicito a la '*7 panelar 
una Jr~a como Yehtculo en pruebas 
utilizando las dos normativas men-
cionadas anteriormente. Se insta-
laron paneles para indicar todo su 
contorno, �la anchura mtnima su-
peraba los �� cm��� 6e colocaron 
en sus laterales en el sentido de 
la marcha y en la parte delante-
ra y trasera en forma de V inverti-
da� (l niYel de retorreÁ ectancia de 
estos distintivos es de clase 3 (el 
máximo).   Las franjas son de co-
lor roMo y amarillo Á ~or y su anchu-

ra de �� cm� con una inclinación 
del ���� 3or tanto, si esta Jr~a lle-
Ya desde el axo ���� circulando y 
no ha suIrido ninJ~n accidente en 
vías interurbanas y además cumple 
uno de los compromisos adquiridos 
por la carta europea de seguridad 
Yial, que como saben, nos Jalardo-
naron con el premio a la excelen-
cia en seguridad vial. Entendemos 
que por normatiYa todas las Jr~as 
de auxilio en carretera deberían 
llevar instalados obligatoriamente 
estos paneles�  1o podemos confi r-
mar que esta Jr~a panelada haya 
inÁ uido positiYamente en nuestra 
seJuridad, ahora bien, de lo que st 
estamos absolutamente seguros es 
que no ha inÁ uido de manera neJa-
tiYa al propio Yehtculo, ni al opera-
rio que la conducía.

Hacernos ver no perjudica 
a nadie, no se trata de un 
elemento decorati vo sino 
de seguridad

ANEAC 33.indd   4 07/03/12   14:19
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Silueta visible de 
nuestra grúa

'ado que la inmensa mayo-
rta de las Jr~as de au[ilio en 
carretera se componen de par-
tes fi Mas y móYiles �basculan-
tes, desli]antes y e[tensibles�, 
para su perfecta visualización 
se han panelado aquellas par-
tes no señalizadas en su esta-
do natural o de reposo.

Diferentes situaciones en las que puede encontrarse 
el conductor de un vehículo a un 
operario de grúa 
de auxilio 
en carretera, 
durante la 
recogida de 
un vehículo 
accidentado o 
averiado.

Hacernos ver no perjudica a na-
die, no se trata de un elemento de-
corativo sino de seguridad. En es-
tos momentos se nos reconoce por 
la sexal luminosa, paneleando ast 
las Jr~as, los usuarios de las Ytas 
asociarían estos distintivos con el 
peligro de un obstáculo en la vía.

 

Protección individual 

(mpe]ando por la Jr~a, que de-
bido a su volumen ocupa un gran 
espacio en la vía y por lo tanto as-
piramos a que sea nuestro chaleco 

de alta visibilidad. La normativa 
laboral en materia de protección 
indiYidual, dice que todos los tra-
bajadores expuestos a ser atrope-
llados por vehículos deberán usar 
ropa de alta visibilidad. En nues-
tro caso trabajamos en vías que la 
velocidad permitida superan los 
�� Nilómetros por hora, por tanto 
estamos obligados por normativa 
a usar pren-
das de cate-
goría EN471 
CLASE 3 (el 
mayor nivel 

de alta Yisibilidad y retrorreÁ ec-
tante). 

Por ese motivo la federación 
ha disexado un uniIorme espectfi -
co para nuestro sector, que actual-
mente se encuentra en fase de ho-
mologación y del que ofrecemos 
amplia información en páginas in-
teriores de INFOANEAC.

ANEAC 33.indd   5 07/03/12   14:19
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El pasado 26 de enero de 
2012, tuvo lugar en el hotel Me-
liá Castilla de Madrid, la I Mesa 
Coloquio de Auxilio en Carretera 
y Seguridad Vial, organizada por 
FENEAC (Federación Española de 
Auxilio en Carretera). La jorna-

da IXe calificada Sor los asisten-
tes-participantes, como una gran 
iniciativa, ya que juntaba a todas 
las partes, administración, DGT, 
compañías y representantes del 
sector, en torno a una única te-
mática: el Auxilio en Carretera.

La I Mesa Coloquio de Auxilio en 
Carretera y Seguridad Vial fue pre-
sidida por 5aIael 0erino &alderón, 
presidente de F(1($&, quien tras 
dar la bienYenida a los asistentes, 
cedió la palabra a 3ere 1aYarro, 
'irector *eneral de la '*7� 

Organizada por FENEAC

I Mesa Coloquio de Auxilio en 
Carretera y Seguridad Vial

La Jornada fue inaugurada por el director 
general de la DGT, Pere Navarro

A la cita acudieron además, el General de División Jefe de la Agrupación de Tráfico 
de la Guardia Civil, Antonio Dichas; el Fiscal de Sala Coordinador de Seguridad Vial, 

Bartolomé Vargas y el Subdirector General de Normativa de la DGT, Ramón Ledesma.

También participaron los responsables de las principales compañías de asistencia 
y clubes automovilísticos, así como los presidentes regionales de FENEAC.

ANEAC 33.indd   6 07/03/12   14:19
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Pere Navarro: Lo que tiene 
futuro es lo útil para la 
colectividad, y el auxilio 

en carretera tiene futuro

Navarro agradeció a todos su 
presencia en la mesa, destacando 
la importancia del Auxilio en Ca-
rretera en materia de seguridad 
vial: “Lo que tiene futuro es lo útil 
para la colectividad, y el auxilio en 
carretera tiene futuro”. Destacó.

General Antonio Dichas: 
“Es importante que el 
sector de auxilio en 

carretera funcione bien”

Seguidamente tomó la palabras 
el General de División Jefe de la 
$Jrupación de 7rifi co de la *uar-
dia Civil, Antonio Dichas Gómez, 
quien destacó la importancia del 
correcto funcionamiento de las 
empresas de auxilio en carrete-
ra en los operativos de emergen-
cia: “Es importante que el sector 
de auxilio en carretera funcione 
bien”. Comentó entre otros temas 
de interés, como la actuación de 
la $Jrupación de 7rifi co en las ca-
rreteras.

Ramón Ledesma, 
Subdirector General 
de Normativa de la 

DGT, destacó la buena 
relación existente entre 

FENEAC y la DGT

Metidos ya en la dinámica de 
la Mesa, Ramón Ledesma, Subdi-
rector General de Normativa de 
la DGT, destacó la buena relación 
existente entre FENEAC y la DGT: 
“Debe haber entendimiento y 
dialogo entre las empresas y la 
DGT”. Habló además de los inicios 
del Grupo de Trabajo 42 y de la di-
ferenciación del vehículo de auxi-
lio� ,ndicó que la fi losoIta a seJuir 
era diferenciar el vehículo grúa 
dentro de los demás vehículos que 
hacen transporte de mercancías, 
explicando la orden 52/2010 rela-

cionada con el nuevo epígrafe de 
los vehículos.

En la mesa se trataron 
todos los temas de interés 

para nuestro sector

La señal V-24 y los cambios en 
el registro de vehículos, donde se 
exigieron para los vehículos grúa 
una serie de elementos necesarios 
para prestar el servicio de auxilio, 
fue otro de los temas tratados por 
el Subdirector de Normativa de la 
DGT. También habló sobre las exen-
ciones de vehículos grúas referen-
te a la circulación en zonas restrin-
gidas (BOE 29/diciembre/2010). 
Incidiendo en la diferenciación de 
los vehículos con la placa V-24.

Ledesma puso especial interés 
en las conclusiones que recoge la 
reciente instrucción 11/S-125, en 
la que se esclarece las aplicacio-
nes de la V-24 y las infracciones y 
sanciones referentes a la misma.

Para terminar, Ramón Ledesma 
informó sobre la situación actual 
de los canjes, señalando que de los 
epígrafes 2115 se habían canjeado 
3517 vehículos de 4063, lo que su-
ponía un 86,56% y de los epígrafes 
2053 se habían canjeado 460 vehí-
culos de 558, un 82,44%: “Con es-
tos números vamos conociendo y 
defi niendo mejor el servicio de 

Auxilio en Carretera”. “La DGT 
apuesta por la señalización V-24, 
y ayuda a singularizar los vehícu-
los que se dedican a ello”. Con-
cluyó.

Rafael Merino invitó a los parti-
cipantes a hacer uso de la palabra 
sobre cualquier asunto reciente-
mente tratado. El primero en ha-
cerlo fue José Asterio, Presidente 
de AGRAC, quien preguntó al sub-
director general sobre las medidas 
que tomará la DGT con las empre-
sas incumplidoras. Ledesma res-
pondió que tendrán las consecuen-
cias del uso indebido de la señal 
9-�� que Yienen reÁ eMadas en la 
instrucción 11/S-125.

Emilio Domínguez: “FENEAC 
es un gran representante 

del sector de auxilio”

Emilio Domínguez del Valle, Se-
cretario Técnico de FENEAC, inter-
vino diciendo que la Federación, 
como miembro del CNT, con 502 
empresas y 2912 vehículos acre-
ditados, sobre el canje total de 
3977 vehículos, tiene un porcen-
taje de representación muy alto, 
en torno al 75%: “FENEAC es un 
gran representante del sector de 
auxilio”. Emilio Domínguez indi-
có además que “con el trabajo de 
la DGT se ha profesionalizado el 

• Trámite de bajas
• Recogida de vehículos

en toda España
• Recambios revisados y

garantizados

• Valoración de siniestros por personal
cualificado

Recuperaciones Casal, S.L.
Pol. Ind. “La Llave” $ C/ Hierro, 14 $ Parcela 14 – 19170 El Casar de Talamanca (Guadalajara)

Tel.: 902 10 79 42 • Fax: 902 36 76 15
e-mail: recuperacionescasal@yahoo.es

• Envío de recambios a toda España

CENTRO AUTORIZADO DE DESCONTAMINACIÓN DE VEHÍCULOS. 
AUTORIZACIÓN: CM/VFU 070

Ignacio Marco y Javier Martín de Europ Assistance.
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sector”.  1uestro 6ecretario 7pc-
nico puso también sobre la mesa la 
conocida problemática de los vehí-
culos abandonados en las bases de 
las Jr~as y en las campas�

Entre otros temas, Rafael 
Merino habló sobre la 
figura del cargador en 
el auxilio en carretera

6eJuidamente 5aIael 0erino, 
continuando con el programa es-
tablecido, habló sobre la fiJura del 
cargador en el auxilio en carretera.

(milio 'omtnJue], iniciando 
el nuevo tema de debate abierto 
por el 3residente, inIormó sobre 
la prestación del servicio en sí y 
del contrato de auxilio en carrete-
ra. Comentó además que la admi-
nistración ha tomado una serie de 
medidas, que conlleYan obliJacio-
nes y derechos.

Los tiempos de respuesta mí-
nimos aceptables por parte de la 
administración y por parte de las 
compañías; la visibilidad de los ve-
htculos y la inÁuencia de las ro-
tulaciones; favorecer al operario 
para que lleve una ropa de alta 
visibilidad acorde a la normativa; 

protocolos de actuación una vez 
que lleJue la Jr~a al accidente� la 
problemática referente a los ve-
hículos siniestrados depositados 
en campas que no cumplen requi-
sitos medioambientales. Fueron 
otros importantes temas destaca-
dos por nuestro aboJado, quien re-
calcó que todas las partes buscan 
el mismo fin, como es dar un buen 
servicio al usuario. “Debemos dar 
un buen servicio al usuario y en-
tre todos conseguir que nuestro 
sector sea una referencia”. Con-
cluyó.

Hablan los responsables 
de las compañías

7ras las interYención del 6ecre-
tario 7pcnico de F(1($&, Iueron 
varios los representantes de las 
compañías quienes tomaron la pa-
labra� 3rimero lo hi]o 'aniel &or-
nudella, 'irector de $sistencia del 
5$&&, quien indicó que todo lo que 
ayudara a la estandarización de los 
medios sería positivo.

*on]alo 6an] 6oria, 5esponsa-
ble de 3roYeedores de 3elayo, indi-
có que todas las compañías de se-
guros están sujetas a normativas.

%elpn <ome, 'irectora de 2pe-
raciones y 3edro *arcta, 5espon-
sable de Contratación de Servicios 
([ternos, ambos del 5$&(, mani-
festaron estar de acuerdo con lo 
expuesto por sus compañeros ase-
guradores. 

-ordi 9illalonJa, representante 
de $,'(, habló del acceso a la in-
formación y a la normativa.

/uts 0iJuel *arcta, 6ubdirector 
de 5edes de 3roYeedores de $situr, 
comentó que era importante plan-
tear hacia dónde camina la ten-
dencia, porque de esta manera se 
podría aplicar una actuación más 
adecuada.

7omando nueYamente la pala-
bra el 3residente de $*5$&, -osp 
$sterio, incidió en el cumplimien-
to de la normativa por parte de to-
dos los vehículos de auxilio en ca-
rretera.

6e plantearon muchos temas, 
como las prioridades o manera 
de actuar de la *uardia &iYil� $ lo 
que el Capitán de la Agrupación 
de 7rifico, *abriel 9alleMos, indi-
có que existen diferentes escena-
rios de actuación. El protocolo es 
aYisar primero a la Jr~a del seJu-
ro, aunque si por las diIerentes cir-

De izquierda a derecha, Ramón Ledesma, Pere Navarro, Rafael Merino y el General Antonio Dichas.
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cunstancias se precisa de una ac-
tuación inmediata, se solicita una 
Jr~a urJente�

5aIael 0erino, indicó que la 
media de los tiempos de respues-
ta está por debajo de la europea: 
“En España el tiempo de respues-
ta en accidentes es de 48 minu-
tos, mientras que en Europa ape-
nas llega a los 18”. Añadió que 
debemos saber hacia dónde se está 
desviando la contratación de servi-
cios de Jr~a� (n este punto, 0eri-
no comentó la situación de las re-
des de asistencia y de la utilización 
de las Jr~as� $firmó que la e[iJen-
cia de las rotulaciones por parte de 
alJunas compaxtas, demoraba mu-
cho el tiempo de respuesta de las 
Jr~as, pidiendo que la  celeridad 
en la retirada de los vehículos ac-
cidentados, Iuese una prioridad�

Siguiendo el tema abierto por 
5aIael 0erino, ,Jnacio 0arco, 6ub-
director *eneral de (urop $ssistan-
ce, suJirió seJuir el modelo bra-
silexo, de Jran p[ito en el pats 
carioca, mediante un sector de au-
xilio en carretera más visible en las 
pantallas de las asistencias, es de-
cir, Yisibilidad telemitica�

Respecto a la propuesta de Ig-
nacio 0arco, (milio 'omtnJue] del 
9alle, comentó que se podrta in-
tentar, siempre y cuando hubiese 
un equilibrio en las prestaciones, 
y que esta visualización, no sirvie-
ra como arma para penalizar o cas-
tigar posibles demoras del provee-
dor.

Nuestro Presidente 
comentó el acuerdo 

alcanzado en Extremadura 
con el 112, quienes 

controlan como agentes 
externos todo el operativo 

de emergencias

6obre este mismo punto, nues-
tro Presidente comentó el acuerdo 
alcanzado en Extremadura con el 
���, quienes controlan como aJen-
tes externos todo el operativo de 
emergencias. Indicando además 

que habría que estudiar los bene-
ficios, tanto para el usuario como 
para las empresas, el hecho de te-
ner los datos de las Jr~as en las 
pantallas de la compañías.

7ambipn e[puso los problemas 
de cobro que existen cuando se 
trata de la retirada de vehículos 
pesados de la red viaria solicitados 
por la propia *uardia &iYil, que, 
sin duda dificulta una actuación 
ágil por parte de los profesionales.

-osp $lonso 'oto, 3residente 
de $$5$&, e[plicó el acuerdo al-
can]ado con el 6ector de 7rifico 
en $raJón, consistente en mante-
ner cada semana a una empresa de 
guardia para las emergencias que 
puedan producirse en la región.

José Luis Tacoronte: 
“Quitar el obstáculo de la 
vía debe ser prioritario”

3or su parte, -osp /uis 7aco-
ronte, 3residente de $&($&, indi-
có que “quitar el obstáculo de la 
vía debe ser prioritario”. Incidió 
en la importancia de quitar el ve-
htculo de la cal]ada, “pues en un 
accidente hay muchas vidas en 
juego, ya que después de que se 
produzca, pueden crearse más 
a raíz del primero”. Proponiendo 
que se organizara una coordina-
ción de todos los servicios intervi-
nientes.

%artolomp 9arJas, Fiscal de 
Sala Coordinador de Seguridad 
9ial, tomó la palabra aJradecien-
do su invitación a este foro de de-
bate orJani]ado por F(1($&� 7ras 
su interYención inicial, en la que 
explicó las responsabilidades de la 
Fiscalta, procedió a hacer diIeren-
tes consideraciones legales. Vargas 
hi]o una reÁe[ión sobre los debe-
res de todos los ciudadanos en el 
au[ilio en carretera, hablando del 
arttculo �� y la obliJación de aten-
der a las Ytctimas, de restablecer y 
esclarecer los hechos.

7ambipn habló del reJlamento 
de circulación de Yehtculos, sobre 
todo en la señalización de obstá-

culos en las Ytas, comentando diIe-
rentes artículos que recoge el cita-
do reglamento.

Bartolomé Vargas, Fiscal 
de Sala Coordinador de 

Seguridad Vial: “Hay una 
responsabilidad ética en 
el Auxilio en Carretera”

El Fiscal puso especial énfasis 
en “evitar peligros, riesgos y ac-
cidentes”. Concluyendo con que 
“hay una responsabilidad ética 
en el Auxilio en Carretera”.

Francisco 6alinero, 3residen-
te de $0($&, habló de la sexali-
]ación 9-�� y de la 9-�� ,nIormó 
sobre los paneles retro-reÁectan-
tes de los vehículos y del premio 
recibido a la excelencia en segu-
ridad Yial, concedido por los res-
ponsables de la Carta Europea de 
6eJuridad 9ial, en este sentido� ,n-
dicó cómo deberían de ir señaliza-
dos los vehículos para cumplir la 
normatiYa y sobre todo, para ob-
tener la máxima visibilidad cuan-
do se encuentran parados en las 
carreteras. La dotación de estos 
elementos de seJuridad, tendrta 
un coste apro[imado de ��� euros 
por Yehtculo� 7ambipn habló sobre 
los uniIormes, que deben cumplir 
una normativa de alta visibilidad. 
(Sobre este aspecto podrán obte-
ner mayor información en un am-
plio reportaMe en el pró[imo n~me-
ro de INFOANEAC).

Francisco Salinero habló 
sobre como deberían de ir 
señalizados los vehículos 
para cumplir la normativa 
y sobre todo para obtener 

la máxima visibilidad 
cuando se encuentran 

parados en las carreteras
 

Próximos a la clausura de la I 
Mesa Coloquio de Auxilio en Carre-
tera y 6eJuridad 9ial, se plantea-
ron diferentes sugerencias que re-
cogemos brevemente:
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(milio 'omtnJue], comentó la 
responsabilidad de las empresas 
en cumplir la normativa de seguri-
dad Yial, solicitando que Iuesen las 
propias compañías de asistencia 
las que exigieran y promovieran 
que los proveedores cumpliesen 
con estos imprescindibles requisi-
tos.

5aIael 0erino, habló sobre las 
políticas de ciertas compañías de 
asistencia con los tiempos de lle-
Jada a los serYicios, indicando que 
algunos incluso llegan a penalizar 
al proYeedor de la Jr~a� $demis 
indicó que las rotulaciones pueden 

impedir que los vehículos sean lo 
sufi cientemente Yisibles en la ca-
rretera.

%eatri] 5odrtJue], 3residenta 
de $6&$/($&, habló sobre la pro-
blemática de las reparaciones en 
carretera, inIormando sobre el pe-
ligro que esta situación conlleva.

(l &apitin, tras la interYención 
de %eatri] 5odrtJue], indicó que 
dependiendo de cada caso, en oca-
siones era preferible reparar los 
vehículos pesados in situ, siempre 
con una buena señalización de se-
Juridad, aunque si el obsticulo re-
presentase un mtnimo riesJo, de-

bería de quitarse de 
la carretera.

3or su parte, el 
Fiscal habló de las 
penas en caso de ac-
cidente y de las polí-
ticas publicitarias de 

determinadas compañías. 
Indicó que “debería ha-
ber un protocolo de ac-
tuación en los acciden-
tes  de trifi co� en el TXe 

estuviese presente el auxilio en 
carretera”. 

Finalizada la I Mesa Coloquio de 
Auxilio en Carretera y Seguridad 
9ial, F(1($& oIreció una aJrada-
ble comida a todos los asistentes, 
en el restaurante /·$lbuIera, del 
hotel Meliá Castilla de Madrid.

/a Mornada Iue califi cada por to-
dos los participantes como un éxito 
total, al sentar en una misma mesa 
coloquio a todas las partes inter-
vinientes en nuestra actividad. Se 
debatieron temas de máxima im-
portancia para el sector, siempre 
dentro de un tono dialogante y 
cooperativo. Sin duda un referen-
te de compromiso, que marcari la 
realidad del colectivo de auxilio en 
carretera� (so st, colectiYo debida-
mente regulado y acreditado.

Julián Santamarina

De izquierda a derecha, Jesús Domínguez, 
Bartolomé Vargas y Rafael Merino.

De izquierda a derecha, José Asterio, Antonio Iglesias, Jesús Domínguez, Pere Navarro, 
Beatriz Rodríguez, Rafael Merino y Antonio Dichas.

Tras la jornada tuvo lugar una comida ofrecida por FENEAC.

Fiscal de Sala 
Coordinador de 
Seguridad Vial: 
“Debería haber 
un protocolo de 
actuación en los 
accidentes  de 
tráfi co, en el 

que estuviese 
presente el auxilio 

en carretera”
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Listado de participantes:

• D. Rafael Merino Calderón, Presidente 
de FENEAC-ANEAC

• D. Pere Navarro, Director General de la DGT.

• D. Antonio Dichas Gómez, General de División Jefe 
de la Agrupación de Tráfi co de la Guardia Civil.

• D. Bartolomé Vargas, Fiscal de Sala 
Coordinador de Seguridad Vial.

• D. Ramón Ledesma Muñiz, Subdirector 
General de Ordenación Normativa, DGT.

• D. Gabriel Vallejos, Capitán de la Agrupación 
de Tráfi co de la Guardia Civil.

• D. Emilio Domínguez del Valle, 
Secretario Técnico FENEAC.

• D. Juan Carlos Guzmán, Director 
General, Europ Assistance.

• D. Ignacio Marco, Subdirector General, Europ Assistence.
• D. Javier Martín, Responsable Área de 

Proveedores, Europ Assistance.
• D. Daniel Cornudella, Director de Asistencia, RACC.

• Dña. Aurora Pozo, Directora Call Center, ASITUR.
• D. Luis Miguel García, Subdirector 

Red de Proveedores, ASITUR.
• D. Martín O’Donnell, Director Área 

de Proveedores, Allianz.
• Dña. Belén Yome, Directora de Operaciones, RACE.
• D. Pedro García, Responsable de 

Contratación Externa, RACE.
• D. Gonzalo Sanz Soria, Responsable 

de Proveedores, PELAYO.
• D. José Pablo Gómez, Responsable Área 

de Asistencia, Línea Directa.
• D. Carlos Aparici, Responsable Redes 

de Proveedores, Inter Partner.
• D. Luis Fernando Pérez, Responsable 

de Red, Auto Club Mutua.
• D. José Rubio, Auto Club Mutua.
• D. Jordi Villalonga, Responsable Departamento 

de Proveedores, Aide Asistencia.
• D. Jorge Ríos, Responsable, Call Center.

• D. Antonio Iglesias, Presidente ASEGA.

• D. Víctor Docon, Vicepresidente FCAC.

• D. Francisco Salinero, Presidente AMEAC.

• D. José Asterio, Presidente AGRAC.

• D. Jesús Domíngez, Secretario ASEXTEAC.

• D. Toribio Carretero, Presidente EMAFAC.

• D. Juan Carmona, Vicepresidente EMAFAC.

• Dña. Ángeles Albaladejo, Presidenta ASVEAC.

• D. Pedro Oliver, Presidente ABEAC.

• Dña. Beatriz Rodríguez, Presidenta ASCALEAC.

• D. José Alonso Doto, Presidente AARAC.

• D. Fernando Puente, Representante ANEAC Cantabria.

• D. Jorge Varela, Representante ANEAC Galicia.

• D. Xavier Martí, Presidente FEGRUAL.
• D. José Luis Tacoronte, Presidente ACEAC.
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Asamblea 2011 
ANEAC-FENEAC

A la fi nalización tuvo lugar la 
tradicional cena de Navidad

Con un gran éxito de asistencia y participación, el pasado mes de diciembre tuvo lugar en el 
hotel Hight Tech Nueva Castellana, de Madrid, la asamblea anual de ANEAC-FENEAC.

1uestro presidente, 5aIael 0e-
rino &alderón, inició la Mornada 
dando la bienvenida a los asisten-
tes y agradeciendo su colabora-
ción.

$cto seJuido, el secretario 
de $1($&-F(1($&, -es~s 'omtn-
Jue], procedió a dar lectura del 
acta de la anterior asamblea, 
siendo la misma aprobada por 
unanimidad.

Estado actual del sector 
de Auxilio en Carretera

Rafael Merino tomó la palabra 
para informar a los asistentes de 
la situación actual del sector. El 
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reciente cambio de *obierno y lo 
que implica a corto plazo para el 
colectiYo, tambipn Iue tratado por 
el presidente. Comentó además 
que está pendiente acordar un 
convenio colectivo de Auxilio en 
&arretera, en el que fi Juren tiem-
pos presenciales y de conducción. 
La idea es similar al convenio ac-
tual de las empresas de ambulan-

cias� 1o obstante, concluyó, que 
aun no e[iste un sector espectfi co, 
por lo que seguirán estando regu-
lados por transporte.

En otro orden de cosas Rafael 
Merino destacó las nuevas incorpo-
raciones de asociaciones a la Fede-
ración, que se han producido du-
rante el pasado ejercicio.

Grupos de trabajo 
y Comité Nacional 

del Transporte

Seguidamente tomó la 
palabra nuestro abogado y 
secretario tpcnico, (milio 
'omtnJue] del 9alle, comen-
tando que ���� habta sido un 
año muy activo a nivel asocia-
tivo con la Administración.

Comentó que el nuevo ré-
gimen general de circulación 
se había quedado a las puer-
tas de su aprobación, como 
consecuencia del cambio de 
*obierno� 1o obstante e[pli-
có los aspectos del nuevo re-
glamento.

7ambipn inIormó de la se-
xal 9-�� y su repercusión en el 

sector� +abló de los Yehtculos Jr~a 
que había en el parque de vehícu-
los, y de los canMes que se habtan 
reali]ado hasta la Iecha hecho, 
añadiendo que de esta manera se 
está delimitando el sector.

Otros aspectos tratados en pro-
fundidad por nuestro secretario 
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tpcnico y reIerentes a la /�2�7�7�, 
fueron: licencias comunitarias; re-
quisitos de la empresa de auxilio 
en carretera; temario de Auxilio 
en Carretera; presencia en el Plan 
,nYernal� trabaMos con la *uardia 
Civil en protocolos de actuación; 
contrato tipo de transporte; comi-
sión 1acional de la competencia, 
entre otros temas de máximo in-
terés.
 

Nueva señalización V-23

El presidente de la Asociación 
Madrileña de Empresas de Auxilio 
en &arretera �$0($&�, Francisco 
6alinero, habló de la sexal 9-��, 
concretamente de las conversacio-
nes con la '*7 para estudiar esta 
señalización. Salinero informó so-
bre las conversaciones mantenidas 
con las empresas carroceras y con 
la prestigiosa multinacional esta-
dounidense �0, e[plicando que los 
paneles retrorreÁ ectantes de la 
sexal 9-�� son de baMa reÁ ectan-
cia �de niYel ��, por lo que se habta 
propuesto a la '*7 utili]ar las de 
niYel �, iJuales a las que portaba la 
Jr~a que Janó en %ruselas el pre-
mio a la excelencia en seguridad 
Yial,  indicando que habtan acoJido 
la sugerencia positivamente. Sobre 
este tema concluyó informado que 
actualmente estamos a la espera 
del escrito de 3M. 

Francisco Salinero pidió una vo-
tación para la elección de los co-
lores de los paneles (dentro de los 
posibles�, siendo escoJido el ama-
rillo por unanimidad.

Uniformes altamente visibles

A continuación pasó a deta-
llar los avances en lo referente a 
la ropa laboral de los operarios de 
Jr~a� &omentó que desde la $so-
ciación se habían informado del ni-
vel o tipo de protección necesario 
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para trabajar en todos los esce-
narios posibles de Auxilio en Ca-
rretera, siendo este el niYel mi[i-
mo, que es el ,,,, inIormando que 
actualmente en la mayoría de las 
empresas se está utilizando el ni-
Yel ,,, de menor Yisuali]ación�

El presidente de la Asociación 
de la 5ioMa, -osp $sterio, preJuntó 
sobre el importe de la nueva ropa 
laboral, sometiendo tras su inter-
vención a votación que la nueva 
ropa de trabajo sea considerada 
como el uniIorme ofi cial de la $so-

ciación, aprobando esta medida 
nuevamente por unanimidad.

Acuerdos con Marcas, 
resultados de canjes y 

recursos de multas

En este punto intervino Bea-
tri] 5odrtJue], Yicepresidenta de 
$1($&-F(1($&, comentando los 
acuerdos alcanzados con diferen-
tes marcas en benefi cio de las em-
presas pertenecientes a la Aso-
ciación y Federación. Entre otras 

son: Renault; Iveco; Mitsubishi y 
Mercedes. Además se han llegado 
a acuerdos con empresas de ma-
teriales para Jr~as, como ForZai� 
Con empresas de formación conti-
nua, a traYps del *rupo &oremsa� 
7ambipn se ha lleJado a un acuer-
do con Neumáticos Soledad y Land 
Abogados.

3ara terminar su interYención, 
Beatriz Rodríguez informó sobre 
el n~mero de canMes y recursos 
de multas tramitados a través de 
ANEAC-FENEAC. 
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Contabilidad y 
aprobación de 
presupuestos

0ari &armen 5icart, Yice-
presidenta económica, desta-
có la buena salud económica 
de la que actualmente goza la 
Asociación y la satisfacción de 
la -unta 'irectiYa por todo el 
trabajo que se ha realizado. 

Ruegos y preguntas

(n este apartado, 'on 5a-
fael Merino comentó la sensi-
bilidad de algunos socios fren-
te a actuaciones que están 
realizando diferentes compa-
xtas, inYitando a todos los so-
cios a que se manifestaran con 
sus situaciones, ya que pró[i-
mamente se abriría un diálo-
go con las mismas. (Situación 
que recogemos ampliamente 
en este n~mero��

Ponencias

8na Ye] fi nali]ada la asam-
blea anual, actuaron como 
ponentes explicando y expo-
niendo sus meMores productos, 
representantes de *rupo &o-
remsa, 6an] y 'omecq, &orre-
duría de Seguros y Neumáticos 
Soledad.

Sorteo de regalos 
por parte de los 
patrocinadores y 
colaboradores

'esde estas piJinas aJra-
decer a los patrocinadores y 
colaboradores que, con su Je-
nerosidad, aportaron un bro-
che de oro a esta importante 
reunión anual de toda la fami-
lia de ANEAC-FENEAC: 
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Foima, 0itsubishi, (ncabo, 7ar-
so, 5asmus, *r~as y 'esJuaces 6ant 
-ordi, 5ecuperaciones &asal, 6an] 
y 'omecq &orredurta de 6eJuros, 
*r~as &ampos &$5' /a 6erena, 
1eumiticos 6oledad, *r~as 9illa-
nueba, /a 5al *r~as, 6antamar 3u-
blicaciones. Esperamos no olvidar-
nos de ninJuno, en caso contrario, 
nuestras más sinceras disculpas. 

&omo Yiene siendo habitual, 
tras la Asamblea anual de ANEAC-
F(1($&, tuYo luJar la tradicional 
cena de 1aYidad, que hi]o las de-
licias de todos los presentes, pro-
lonJindose la fi esta hasta bien en-
trada la madrugada.

Julián Santamarina
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Cumpliendo ampliamente la normativa vigente...

Presentamos los uniformes 
diseñados especialmente 
para Auxilio en Carretera

La intranquilidad a la hora de llevar a 
cabo el diseño de los uniformes de alta 
visibilidad en nuestra profesión, se debe 
fundamentalmente a los accidentes o 
percances existentes desde el inicio del 
sector de auxilio en carretera. Desde la 
Asociación Madrileña de Empresas de 
Auxilio en Carretera (AMEAC), se inició 
un exhaustivo trabajo para dotar a los 
conductores de grúas de un uniforme 
que aportara mayor seguridad por su alta 
visibilidad, a la vez que diferenciara a los 
operarios del resto de componentes  en 
los operativos de emergencias. La causa 
de esta preocupación en Madrid es la 
siniestralidad, al ser mayor la circulación 
en la capital, también lo es ésta. Combinando amarillo y naranja se duplica la visibilidad.

Se han seleccionado los colores amarillo y 
rojo-anaranjado al ser estos los más visibles.

ANEAC 33.indd   24 07/03/12   14:20



S
eg

ur
id

ad
 V

ia
l

 In
fo

A
N
EA

C

25 

El espléndido resultado obteni-
do, en estrecha colaboración con 
la empresa $ri]a ,nteJración, 6�/�, 
quienes siempre respaldaron el 
proyecto, se oIrece ahora para to-
das las empresas pertenecientes a 
ANEAC y FENEAC.

'esde hace tiempo, de la mis-
ma manera que se reconoce por su 
uniIormidad a un sanitario, a un 
bombero, etc�, se pretende dis-
tinJuir al operario de la Jr~a del 
resto de intervinientes en un acci-
dente o avería. La totalidad de los 
componentes de la ejecutiva de la 
$sociación de 0adrid, que ademis 
de empresarios, son trabaMadores 
del sector, son conscientes del pe-
ligro que corren cuando prestan 
este tipo de servicio en carretera. 
3or este motiYo, no se conIorma-
ron con diferenciar sus vehículos 
del resto para ver facilitada su la-
bor, sino que quisieron dar un paso 
más con la uniformidad de los tra-
bajadores.

Se han seleccionado los 
colores amarillo y rojo-

anaranjado, al ser estos los 
más visibles según exhaustivos 

estudios de seguridad vial

En cuanto a la elección del co-
lor, e[isttan tres opciones seJ~n 
la normativa que hay al respecto: 
roMo, roMo-anaranMado y amarillo� 
El rojo se descaró porque la nor-
mativa prohíbe que se confunda 
la silueta del operario con el en-
torno en el que desa-
rrolla su actividad. En 
principio la idea era 
usar un ~nico color 
de alta visibilidad (se 
pensó en el amarillo) 
y el resto de la pren-
da dotarla de un co-
lor oscuro, de manera 
que “aguantara” las 
constantes manchas 
que sufren los traba-
Madores, pero para 
cumplir la normati-
Ya,  el ��� por metro 

cuadrado de tela tiene que ser te-
jido de alta visibilidad (de uno de 
los tres colores anteriormente ci-
tados� y el otro tanto por ciento, 
Iuera material retroreÁ ectante, 
así que se optó por el uso de dos 
colores. Esto era válido para servi-
cios en vías en las que pueden su-
perarse los �� Nm�h, pero no para 
vías cuya máxima velocidad posi-
ble es ��Nm�h� $l ser la mayorta de 
servicios en vías urbanas e interur-
banas, se pensó en disexar un ~ni-
co uniforme para todos los casos.

Uno de los motivos por los que 
se tomó la decisión de combinar 
dos colores, Iue porque la norma-
tiva no permite que el color de la 
Jr~a y del operario sea el mismo� 
Otro de los motivos surge a raíz de 
un estudio realizado en los países 
nórdicos (los más avanzados en se-
guridad vial) con vehículos de di-
ferentes colores que intervienen 
en accidentes. Lo que demostró 
este estudio es que los vehículos 
que menos accidentes tenían du-
rante el serYicio, eran lo que iban 
equipados con los colores amari-
llo y roMo-anaranMado, por lo tan-
to esta medida garantiza la visibi-
lidad desde la salida del sol hasta 
su puesta.

En materia retrorrefl ectante se 
han añadido dos tirantes a los 
ya obligados por la normativa, 

para que los operarios sean 
completamente visibles

(n materia retrorreÁ ectante, la 
normativa dice que es obligatorio 
lleYar un �,��� por metro cuadra-
do de este material. Llevando dos 
bandas en el chaleco en posición 
hori]ontal respecto al suelo, se 
cumpliría la normativa pero pensa-
ron que en ciertas situaciones, los 
trabaMadores no eran lo sufi ciente-
mente visibles por lo que añadie-
ron unos tirantes para de esta ma-
nera, ser perIectamente Yisibles 
por coches, Iaros, etc�

Para completar la indumentaria 
de los trabaMadores, se aplicó un 
color oscuro tanto para las man-
gas del chaleco como para los ba-
Mos del pantalón, dado que son las 
zonas que más expuestas están a la 
hora de realizar la actividad.

La idea es que todas 
estas medidas respecto 
a la uniformidad sean 

adoptadas por todos los 
profesionales del sector

La idea es que todas estas me-
didas respecto a la uniformidad 
sean adoptadas por todos los pro-
Iesionales del sector, independien-
temente de que estén o no asocia-
dos. Para ello debemos crear cam-
pañas de sensibilización a través 
de reYistas, piJinas Zeb, reunio-
nes inIormatiYas, etc�, diriJidas a 
operarios y empresarios del sector 
para que comprendan la importan-
cia de llevar prendas de protección 
individual. 

'ecidieron trabaMar con $ri]a 
,nteJración, porque les 
inspiró mucha confi an-
za. Participaron en la 
primera reunión el fa-
bricante de las prendas, 
el máximo responsable 
de la empresa y el re-
presentante de la mis-
ma en 0adrid, $demis 
es conocida por el sec-
tor y sus tejidos tienen 
muy buena calidad. Por 
otro lado, se oIrecieron 
para apoyarles en sus 
reivindicaciones y mie-Juan Ramón Asenjo.
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dos a la hora de realizar el servicio 
en carretera.

Ariza Integración estuvo 
dispuesta desde el principio 
en invertir económicamente 

en el proyecto

La intención fue trabajar con 
diseños nuevos y no utilizar uni-
Iormes ya e[istentes, para de 
esta forma distinguirse del 
resto. Por este motivo la 
empresa estuvo dispuesta 
desde el principio a inver-
tir económicamente en el 
proyecto, para elaborar 
una prenda exclusiva 
para el sector de auxi-
lio en carretera. 

-uan 5amón 
$senMo, responsa-

ble de $ri]a ,nteJración, distribui-
dores de :25. 7($0, Iabricantes 
de los uniIormes, nos comentó las 
características y ventajas del ves-
tuario proIesional que e[ponemos, 
diseñado especialmente para el 
sector de auxilio en carretera:

¿Cuánto tiempo lleváis traba-
jando en el proyecto y quiénes son 
vuestros interlocutores en la Aso-
ciación?

—Nuestro primer contacto lo tu-
Yimos en -unio de ������ 1os reu-
nimos con la ejecutiva de AMEAC. 
Seguidamente se les presentó el 
proyecto a todas las ejecutivas de 
las  asociaciones de  F(1($&, y con 
la aprobación de la directiva de 
ANEAC fue presentada en la asam-
blea nacional el dta �� de diciem-
bre de �����

“Hemos unido los colores 
amarillo y naranja, haciendo 

una combinación en las 
prendas y así conseguimos  

duplicar la visibilidad 
del operario para poder 

reducir el riesgo”

¿Qué puntos han sido conside-
rados prioritarios, hasta llegar a 
los diseños actuales?

—La seguridad de los opera-
rios en cuanto a visibilidad. Ba-
sado en un estudio de países nór-
dicos,  las normatiYas europeas 
declaran como colores que más 
destacan en las adversidades cli-
matolóJicas son  el amarillo, el 
naranja y el rojo. Este estudio 
declara que el amarillo y el na-
ranMa, son los � colores mis Yisi-
bles desde el amanecer hasta el 
anochecer� 3ues bien, nosotros 
hemos unido los colores amarillo 
y naranMa, haciendo una combi-
nación en las prendas y así con-
seguimos  duplicar la visibilidad 
del operario para poder reducir 
el riesJo� 'escartamos el color 
roMo, porque la normatiYa indica 
que no se puede camuflar la si-
lueta del operario con el entorno 
en el que trabaMa, y al trabaMar 
en Yta p~blica se le puede con-

S
eguridad V

ial

Kit y calzado 
de seguridad.
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Iundir, sirYa de  eMemplo con 
una señal de tráfico.

“Hemos creado este diseño 
exclusivo para el sector 

con la intención  de poder 
distinguir al operario de grúa, 
de cualquier otro profesional 
que actúa en un accidente”

¿Se podría decir que este di-
sexo es esSectfi co Sara el sector 
de Auxilio en Carretera?

³7otalmente� +emos crea-
do este diseño exclusivo para el 
sector con la intención  de poder 
distinJuir al operario de Jr~a, de 
cualquier  otro operario que ac-
t~a en un accidente, como es la 
*uardia &iYil, 3olictas  $utonómi-
cas,  6anitarios, %omberos, 0ante-
nimiento de carreteras,  etc�

¿Qué mejoras incorpora en 
cuanto a visibilidad y resistencia, 
con referencia a otros unifor-

mes convencionales que también 
cumplen la normativa?

³(n  Yisibilidad,  el Yer al ope-
rario ��� � y en cualquier posición� 
$demis de las bandas reÁ ectantes 
comunes, hemos aumentado dos 
bandas más  verticales en pecho 
y espalda.  En cuanto a resisten-
cia se han hecho ciertas meMoras, 
como por ejemplo en los pantalo-
nes, se ha reIor]ado las rodilleras 
y le hemos añadido un culote.

Para terminar Juan Ramón 
quiso dejar esta información a 
través de nuestras páginas...

—Acudiremos a las reuniones de 
las  asociaciones de F(1($&, con 
el propósito de mostrar  in situ la 
equipación al completo. Así como 
mostrarles el catálogo Web que he-
mos  personali]ado para F(1($&, 
desde donde todo asociado podrá 
Yer  cada arttculo con Iotos, reIe-
rencias, homoloJaciones, precios y 
cupón de pedido, que Iacilitari  a 
la hora de realizar la selección de 
ropa� < por supuesto,  responder 
a las diferentes preguntas que nos 
hagan los asociados.

Julián Santamarina
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(l presidente del &17&, 5aIael 
%arbadillo, comen]ó su interYen-
ción expresando su deseo de que 
reuniones como ésta se produzcan 
con mayor Irecuencia, como mtni-
mo tres al axo, y con otro Iormato, 
estrechando así la relación con la 
Administración.

7ras un axo diItcil, el presiden-
te hi]o hincapip en las mis de ��� 

empresas de transporte de viaje-
ros por carretera que han desapa-
recido desde que comenzó la crisis 
en Mulio de ����� 

$demis, sexaló que seJ~n los 
datos del Boletín Petrolero de la 
8nión (uropea, el precio medio 
del Jasóleo lleJó a �,��� ½ por litro 
el pasado noYiembre, lo que colo-

ca a este combustible muy próxi-
mo a los niveles récord del verano 
del axo ���� ��,��� ½�litro�, mo-
mento en que el sector llegó a un 
acuerdo con el *obierno para miti-
gar los efectos de dicho incremen-
to. El incremento interanual del 
precio del gasóleo en noviembre 
de ���� ��,���� ½�l�, aumenta ya 
a un ��,���

Con la participación de FENEAC

Reunión 
anual del 

CNTC con los Directores 
Generales de Transporte

Un año más, el pasado mes de diciembre FENEAC, representado por su 
presidente, Rafael Merino Calderón, acudió a la reunión anual de la Mesa de 

Directores Generales de Transporte con el Comité Nacional del Transporte por 
Carretera, en la que se expusieron las principales problemáticas del sector.
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Otro de los temas que afecta-
rán en sobremanera al sector será 
el incremento fiscal que suIriri el 
gasóleo profesional a partir del uno 
enero de ����, como consecuencia 
de la 'irectiYa �������, pasando 
de ��� ½ por mil litros a ��� ½ por 
mil litros el uno de enero, quedan-
do la deYolución fiscal por Yehtculo 
al axo en �� ½ en luJar de los ����� 
½ actuales� (ste incremento eco-
nómico se va a traducir en una su-
bida del �,�� en el coste del com-
bustible para una media de ������ 
Nm� anuales por Yehtculo�

Por todo lo citado 
preYiamente, el presi-
dente del &17& sexaló 
la necesidad de una re-
visión tarifaria extraor-
dinaria para reequili-
brar las concesiones de 
los servicios regulares de 
viajeros por carretera.

Como principal 
preocupación destacó 
el incremento de la mo-
rosidad de las Adminis-
traciones 3~blicas, con 
una deuda estimada con 
el sector que llega a los 
����� millones de euros,  
lo que supone el ��� de 
la facturación total del 
sector. Estas deudas co-
rresponden en su mayo-
ría a las administracio-
nes locales, que adeudan 

��� millones de euros por los serYi-
cios de transporte urbano y el res-
to de las administraciones autonó-
micas en concepto de transporte 
escolar y ayudas al transporte, que 
axadido al escaso acceso a la fi-
nanciación, esti lleYando a las em-
presas a una difícil situación.

Recalcó la preocupación que 
existe sobre la elaboración de los 
presupuestos de alJunas &&�$$�, 
donde la partida destinada a la fi-
nanciación del transporte en au-
tob~s disminuye y aumentan las 

aportaciones al Ierrocarril, cuan-
do el autob~s es el ~nico modo que 
garantiza la movilidad de todos.

3or ~ltimo comentó la nece-
sidad de recuperar la unidad de 
mercado para suprimir las irregu-
laridades ya que colocan a las em-
presas de manera perjudicial ante 
el mercado, ast como eliminar car-
gas administrativas que conllevan 
para el transporte de viajeros un 
coste adicional de �� millones de 
euros, equiYalente al �� de la Iac-
turación.
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(ntre las m~ltiples Iunciones 
de la Fiscalía de Sala de Seguridad 
9ial, se encuentran las de coordi-
nación y supervisión las Secciones 
especiali]adas de las Fiscaltas 7e-
rritoriales, para lo que se recaban 
los informes oportunos y dirigien-
do por deleJación del Fiscal *ene-
ral del Estado las respectivas Re-
des de Fiscales especialistas, como 
foro de intercambio de informa-
ción y difusión de criterios de ac-
tuación en todo el territorio nacio-
nal; la investigación de asuntos de 
especial importancia que el Fiscal 

*eneral del (stado pueda asiJnar, 
tramitando las correspondientes 
diliJencias de inYestiJación, par-
ticipando directamente o a tra-
Yps de los 'eleJados en el proce-
dimiento en sus distintas fases y 
ejercitando las acciones oportu-
nas� la proposición al Fiscal *ene-
ral del Estado de las circulares e 
instrucciones que considere nece-
sarias y elaboración de propuestas 
de resolución de las consultas que 
se planteen sobre las materias de 
su competencia y la del impulso 
y participación en la adopción de 

protocolos y convenios de coordi-
nación y colaboración con los de-
más organismos implicados en la 
preYención, erradicación, y perse-
cución de los delitos contra la se-
guridad vial.

Funciones todas ellas destina-
das fundamentalmente a cumplir 
los obMetiYos de unifi cación de cri-
terios de actuación en la repre-
sión de los ilícitos penales de trá-
fi co Yiario, ast como de b~squeda 
de una respuesta proporcionada, 
disuasoria y efectiva frente a esta 
delincuencia que por las gravísi-
mas consecuencias que ocasiona, 
no puede quedar devaluada ante 
cierto sentimiento de impunidad, 
relaMación en la fi Mación de perfi les 
de las fi Juras penales o adopción 
de criterios restrictiYos en la califi -
cación de determinadas conductas 
cometidas en su ámbito.

El Fiscal de Sala Coordinador 
de Seguridad Vial, Bartolomé Var-
gas, es un hombre afable y próxi-
mo Sero fi rme e imSlacable en sX 
labor. Nos recibió en su despacho 
de la Fiscalía General del Estado, 
donde mantuvimos con él esta 
amplia entrevista. 

Bartolomé Vargas, Fiscal de Sala Coordinador de Seguridad Vial...

“Los tiempos de respuesta a 
los accidentes de tráfi co son 

esenciales 
para 

salvar 
vidas”
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¿Qué opinión le merece el sec-
tor de auxilio en carretera en lo 
referente a seguridad vial?

—Creo que es un sector clave en  
la seguridad vial desde  una doble 
perspectiva. En primer lugar por-
que la pronta llegada al lugar pue-
de desempeñar un papel primor-
dial para restaurar el estado de la 
calzada y evitar nuevos acciden-
tes� 'e otra parte, colaborando, 
bajo la dirección de la Policía de 
7rifi co, para  que producido el ac-
cidente las consecuencias lesivas 
en el patrimonio, Yida e inteJridad 
física de los usuarios afectados sea 
la menor posible.  

  
“Quizá debería mejorarse 
la regulación normativa 

sobre el sector en su 
papel de colaboración 
a la seguridad vial”

¿Considera que están debida-
mente formados, profesionaliza-
dos, y en cuanto a la Administra-
ción, incentivados y reconocidos?

—Mi opinión es que quizá debe-
ría mejorarse la regulación norma-
tiva sobre el sector en su papel de 
colaboración a la seJuridad Yial, 
esencialmente centrada en el ar-
ttculo �� /69 �de modo indirecto� 
y arttculos � y ��-�� 5eJlamen-
to de &irculación� 'e todos modos 
las  competencias corresponden a 
la Administración cuyas decisiones 

respeto siempre. Creo que debe 
continuarse en el esfuerzo ya ini-
ciado de formación y  profesiona-
lización. 

¿Qué propondría para mejorar 
su actividad y por tanto los resul-
tados de agilidad y premura en las 
intervenciones para las que son re-
queridos?

—Aunque en nuestro país hay 
una muy efi ca]  coordinación en la 
atención a los accidentes de trifi -
co con serYicios de primer orden, 
me atrevería a sugerir que un pro-
tocolo suscrito por todos los inter-
vinientes que pertenecen a diver-
sas administraciones y al sector 
priYado la  meMorarta a~n mis�     

¿Son de su competencia los 
accidentes que puedan tener 
los operarios de las Jr~as mientras 
realicen un rescate en la vía?. En 
caso afi rmatiYo, ¢qup medidas en-
tiende que se pueden hacer para 
minorarlos?

—La competencia del Ministerio 
Fiscal lo es sobre la investigación y 
eMercicio de acciones penales, en 
su caso, de  aquellos accidentes de 
los operarios que puedan ser cons-
titutivos de delito. Para aminorar-
los, entiendo que es preciso cono-
cer estadísticamente sus causas y 
adoptar las consiguientes  medidas 
de prevención.  

En el informe o memoria 
de la Fiscalta, ¢le consta alJ~n 
tipo de cifras sobre siniestrali-
dad especifi ca de nuestro sec-
tor u otros delitos cometidos 

en relación al mismo" 'e no e[is-
tir, ¢considera conYeniente solici-
tarlo a través de la Fiscalía?

—No contamos con esos datos 
que son diItciles de obtener, pues 
al proceso penal sólo  llegan al-
gunos supuestos. Pienso que el sec-
tor y sus representantes podrían 
dar los  primeros pasos para la ela-
boración de una estadtstica fi able�

¿Cómo entiende que afectan 
los tiempos de respuesta ante ac-
cidentes, a la seguridad vial?

—Los tiempos de respuesta a 
los accidentes de trifi co son esen-
ciales para salvar vidas y paliar los 
efectos de las tragedias que se pro-
ducen a diario en las Ytas p~blicas� 
Uno de los objetivos centrales de 
las políticas europeas de seguridad 
vial es mejorarlos con la tecnolo-
Jta, conocimientos cienttfi cos y sa-
nitarios en particular, protocolos y 
coordinación efi ca]  de esIuer]os�  

¿Qué medidas pueden favore-
cer, según su criterio, la minora-
ción de los tiempos de respuesta?

—En la pregunta anterior reali-
zo un enfoque general al que aña-
diría la necesidad de la colabora-
ción ciudadana, la Iormación y la 
conciencia de los ciudadanos ante 
la noticia, el encuentro o la YiYen-
cia directa de un accidente de trá-
fi co�  

“Uno de los objetivos 
centrales de las 

políticas europeas 
de seguridad vial 
es mejorarlos con 

la tecnología, 
conocimientos 

científi cos y sanitarios 
en particular, 
protocolos y 

coordinación efi caz  
de esfuerzos”
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“La legítima competencia y 
deseo de prestar un servicio 

pronto no debe inducir a 
dinámicas en las que en lugar 
de la efi cacia fi nalmente se 

asumen riesgos no permitidos”  

¿Considera que la publicidad de 
algunas aseguradoras  (respecto a 
la asistencia en menos de 30 ó 45 
minutos) puede ir en contra de la 
seguridad vial y de la prevención 
en el trabajo de los operarios de 
grúas?

—Creo que la legítima compe-
tencia y deseo de prestar un ser-
vicio pronto no debe inducir a di-
námicas en las que en lugar de 
la efi cacia fi nalmente se asumen 
riesgos no permitidos por el or-
denamiento jurídico, sin que ello 
implique que me pronuncie, pues 
no es mi cometido, sobre  planea-
mientos  publicitarios concretos.    

¿Qué acciones ha tomado o to-
mará para corregir esta situación?

—El Fiscal sólo actúa cuando 
recibe noticias o denuncias de he-
chos sobre los que es competente 
para actuar. Respecto de la temá-
tica anterior, si las recibiera exa-
minaría mi legitimación para pro-
mover actuaciones. 

En el transcurso de un auxi-
lio ¿cuál puede ser la responsabi-
lidad de los administradores de las 
empresas de grúas de auxilio ante 
un accidente de uno de sus opera-
rios, y cuál en caso de que el acci-
dente se pudiera producir por cul-
pa de uno de sus operarios?

—Deben analizarse los casos 
concretos para en función de las 
circunstancias delimitar las res-
ponsabilidades. De la materia se 
ocupa el Fiscal de Sala Coordina-
dor de Siniestralidad laboral.

 ¿Existen trabajos en conjun-
to o coordinación de actividades 
con la Fiscalía de Seguridad en el 
Trabajo? De ser así, ¿cuáles son?

³+ay una muy  Á uida relación 
con  el Fiscal de Sala y Fiscales 
Adscritos de Siniestralidad laboral. 
Cuando se trata de accidentes de 
trifi co de orden laboral hay inter-
cambio de información y coordina-
ción de respuestas frente a ellos.  

¿Tiene algún mandato especí-
fi co de la &omisión no permanen-
te de seguridad vial en el Congre-
so, en general y respecto a nuestro 
sector en particular?

—No tengo mandato de la Comi-
sión, sino unas relaciones consoli-

dadas y fructíferas   con sus miem-
bros. Estoy seguro de que en su 
nueva andadura seguirá abordando 
los problemas atinentes al auxilio 
en carretera y la articulación de 
nuevas  respuestas a la siniestrali-
dad de trifi co�   

“No debe olvidarse que el au-
xilio en carretera tiene junto al 
empresarial un componente ético, 
altruista, asistencial que si no se 
olvida ayudará sin duda a profun-
dizar en los acuerdos”

¿Qué opinión le merece jorna-
das como la recientemente organi-
zada por FENEAC (I Mesa Coloquio 
Auxilio en Carretera y Seguridad 
Vial) en la que se juntan todas las 
partes intervinientes en el sector?

—Me parecen muy positivas y 
felicito a sus organizadores por el 
empeño de que todas las partes 
dialoguen, intercambien experien-
cias  y busquen fórmulas de mayor 
agilidad y entendimiento. No debe 
olvidarse que el auxilio en carre-
tera tiene junto al empresarial  un 
componente ético, altruista, asis-
tencial que si no se olvida ayuda-
rá sin duda a profundizar en los 
acuerdos.  

Julián Santamarina
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El Fiscal Bartolomé Vargas con la Fiscal Elena 
Agüero, posan con el coche de bomberos realizado 
por el hijo de ésta, para un trabajo escolar sobre 
Seguridad Vial.
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Juan Carlos Guzmán, 

Director General de 

Europ Assistance 

“Llegamos a 
la conclusión 

de que 
nosotros 

no íbamos 
a rotular 
nuestros 

vehículos, porque entendemos 
que las grúas cuanto 
más visibles, mejor”

Solicitan que se incorporen elementos tecnológicos, como los carteles utilizados por los 
autobuses, donde se indicará puntualmente para qué compañía realiza el servicio la grúa

“La cercanía, el aprovechamiento y la productividad que se puede 
obtener de una fl ota con este sistema, es muy positivo”

-uan &arlos *u]min lleYa casi 
toda su vida profesional en Europ 
$ssistance� 7ras fi nali]ar sus estu-
dios de ,&$'(, en 'erecho y (co-
nómicas, comen]ó a trabaMar en la 
Feria del 6,02 �material de ofi cina 
e inIormitica� durante dos axos, 
desde ���� hasta ����� 

—Era un trabajo apasionante 
puesto que durante todo el año se 
trabajaba para organizar los es-
pacios, los stands, su decoración, 
etc�, para alJo que se consume en 
cuatro dtas, y despups, Yuelta a 

empezar.- Nos comenta recordan-
do sus inicios� (n el axo ��, tuYo 
la oportunidad con el Jrupo *ene-
rali de entrar en (urop $ssistance, 
para unifi car los seis corresponsa-
les que la compañía tenía en Es-
paña. No había en ese sentido una 
sociedad anónima. No vendían 
asistencia todaYta, pero st que se 
prestaba desde tiempo atrás ese 
servicio para los extranjeros que 
venían de vacaciones a España. En 
otros países Europ Assistance exis-
tta desde hacta �� axos�

-uan &arlos *u]min nos cuenta 
los orígenes de Europ Assistance en 
nuestro país:

³´6eJuimos teniendo �� millo-
nes de personas que vienen todos 
los años y en esa misma propor-
ción, recibimos muchos aseJura-
dos y clientes de Europ Assistance. 
3ara atenderlos, nuestros pun-
tos de atención estaban situados 
en las zonas turísticas (Barcelo-
na, 3alma, $licante, 0ilaJa, &a-
narias y Madrid). Estas seis dele-
gaciones trabajaban de manera 
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independiente. Por lo tanto ya por 
volumen, actividad y por la necesi-
dad de una regulación, se creó Eu-
rop Assistance en España en el año 
77”.

Desde este año hasta el 79, se 
llevó a cabo la organización de es-
tas corresponsalías para que tuvie-
ran una forma de actuación gene-
ral y que estuvieran regidas por un 
manual de operaciones, una conta-
bilidad y tesorería única, etc.

¿Cómo ha evolucionado su 
oferta en España desde enton-
ces?

— “En el año 1980 se empie-
za con la idea de comercializar 
el mercado español, dado que ya 
se considera un mercado madu-
ro, para comercializar asistencia 
en viaje. En aquella época la asis-
tencia en viaje era exclusivamen-
te para las personas que se iban al 
extranjero. Se creó con el ánimo 
de solventar a cualquier persona 
que viajara a otro país, todos los 
posibles problemas que pudieran 

ocurrir. Poco a poco comenzamos 
a proporcionar servicios en lo que 
llamamos “vida cotidianaß� (mpe]ó 
con la asistencia al vehículo en la 
propia ciudad, asistencia en el ho-
gar, asistencia jurídica etc., todo 
lo que ha sido la evolución de la 
asistencia, desde un viaje muy le-
jano, a algo mucho más concreto 
como es cualquier incidencia en la 
vida cotidiana”.

Juan Carlos Guzmán comenzó 
organizando la parte administrati-
va, la estructura operacional y la 
fusión jurídica de estos correspon-
sales. Más tarde estuvo trabajando 
en la dirección internacional del 
grupo en los años 90 para fundar 
Europ Assistance en Los Ángeles, 
en Atenas y en Lisboa. En el año 
96, el grupo le nombró Director de 
Europ Assistance en España.

Situados como la 
tercera compañía 

de asistencia

Hábleme de Europ Assistance 
en España y el mundo.

- “La trayectoria de Europ As-
sistance en España desde entonces 
hasta ahora es brillante, ya que 
creamos un equipo profesional de 
gente con la que llevábamos mu-
chos años trabajando juntos y tuvi-
mos la idea de diYersifi car la com-
pañía, comprando tres compañías 
que han unido no sólo su cartera 
de productos, sino también unos 
nombres comerciales importantes. 
Desde que trabajamos juntos dicho 
equipo, hemos multiplicado por 14 
la cifra de negocio y nos situamos 
como la tercera compañía en el 
ranking en cuanto a asistencia”.

La asistencia en viaje 
como producto estrella

¿Cuáles son sus productos es-
trella?

—“Nuestro producto estrella y 
por el que somos más valorados, es 
la asistencia en viaje. Somos una 

Juan Carlos Guzmán en su despacho.
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compañía que realiza los transpor-
tes y las repatriaciones en un altí-
simo nivel técnico y de seguridad. 
7anto es ast, que si el mercado tu-
viera que reconocer nuestra la-
bor por alJo, serta precisamente 
por la asistencia en viaje y médi-
ca. Otra característica que tene-
mos es que somos la compañía que 
presenta el catálogo de productos 
mis amplio del mercado� 7rabaMa-
mos con plataIormas espectfi cas 
de equipaMes, lleYamos la inIorma-
ción de los telpIonos �����, tene-
mos asistencia Murtdica y deIensa, 
asistencia inIormitica, asistencia 
en hoJar en todos los niYeles, tam-
bién asistencia tecnológica para la 
protección de la vida digital de las 
personas en la red, asistencia en 
YiaMes a personas y empresas, toda 
la asistencia al automóvil (inclui-
do cursos de recuperación de pun-
tos, carnp por puntos, etc��� 7ene-
mos una competencia importante 
con muchas compaxtas, la diIeren-
cia es que nosotros no nos dedi-
camos e[clusiYamente a un ~nico 
campo”.

Recientemente han 
presentado CitasOnNet, 
un producto innovador 

en el área de salud

¿En qué trabajan actualmen-
te, en una época en la que se ne-
cesita mucho ingenio para inno-
var y cumplir las previsiones?

³ß(n este momento estamos 
concentrados en presentar al mer-
cado algo sobre un tema en el cual 
no hemos estado presentes has-
ta ahora, que es en el irea de sa-
lud. Llevamos trabajando en este 
proyecto desde el axo ����, se lla-
ma &itas2n1et, es el serYicio que 
pone de acuerdo a pacientes, mp-
dicos y hospitales con un sistema 
muy iJil de transacciones, y empie-
za por la agenda médica. Los médi-
cos plantean una agenda médica en 
la cual se organiza su jornada labo-
ral, sus preIerencias con los pacien-
tes y más tarde se subirá a la red 
para que los pacientes puedan de-
terminar una primera cita. En este 
sentido, la primera relación entre 
un paciente y un doctor puede ser 

una consulta priYada, pero tam-
bién puede estar dentro del ámbi-
to de la Seguridad Social o del ám-
bito de una compañía aseguradora. 
6i la compaxta quiere, esa aJen-
da que estamos tramitando, eIec-
t~a la Iacturación mensual de todos 
los pacientes vistos por ese médi-
co para cualquier aseguradora. En 
este campo de la medicina Europ 
Assistance no va a actuar de forma 
directa, ya que no tenemos un cua-
dro mpdico, ni hospitales reJidos 
por nosotros. Lo que sí buscamos es 
facilitar las relaciones profesiona-
les, Murtdicas y económicas que se 
producen siempre entre los pacien-
tes, mpdicos y hospitales� (l pasado 
uno de enero comenzó con una ase-
guradora de tamaño medio en Espa-
xa, y el mes que Yiene tendremos 
otras cuatro mis Iuncionandoß�

-uan &arlos *u]min continuó�
—“Europ Assistance en Espa-

ña sigue siendo una referencia en 
el mercado. El tener un equipo de 
trabajo que ha estado junto desde 
hace doce años nos ha dado fuer-
]a y ademis, un reconocimiento 

El Director General nos mostró el departamente donde se canaliza la asistencia.
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como personas que intentamos ha-
cer nuestro trabajo de una manera 
efi ca], clara y honestaµ�

Sobre ANEAC-FENEAC: 
“La relación con la 

directiva y con todos 
sus miembros es 

magnífi ca. Tanto es 
así que casi todos son 
proveedores nuestros 

desde los años 80”.

¿Qué relación mantiene Europ 
Assistance con ANEAC-FENEAC?

- “Nosotros conocemos desde 
hace muchos años a la Federación 
y a la Asociación y hemos trabaja-
do con ellos en un aspecto de co-
laboración plena. Conocen lo que 
pensamos, nosotros y Jracias a 
la $sociación, conocemos lo que 
piensan los profesionales del sec-
tor y hemos estado participando 
en todos los foros y reuniones con-
juntamente. La relación con la di-

rectiva y con todos sus miembros 
es maJntfi ca� 7anto es ast que casi 
todos son proveedores nuestros 
desde los axos ���

¿Qué opinión le merece el 
asociacionismo de un sector, tan 
separado e individualizado ante-
riormente?

—“Esto es una realidad innega-
ble y en este sentido la unión hace 
la fuerza. Hablamos de una fuerza 
intelectual, un concepto de proIe-
sionalismo de un sector que en un 
momento determinado estaba ato-
mi]ado y que, Yiendo la proIesio-
nalidad, la tecnoloJta, la moder-
nidad de las unidades, hemos ido 
aYan]ando� (n mi opinión, lo mis 
importante de la $sociación, es 
que para ser miembro tienes que 
cumplir esos mínimos requeridos”.

¿Qué exigen a sus proveedo-
res en materia de seguridad vial y 
prevención de riesgos laborales?

—“Se exigen documentos como 
la matriculación, licencia, seJuri-

dad social de los empleados, de-
claración de la agencia tributaria 
y la póliza de responsabilidad ci-
Yil� 'espups auditamos todos los 
Yehtculos, al menos dos Yeces al 
axo, en una inspección mis amis-
tosa que inquisitiva en la que vere-
mos el estado técnico del vehícu-
lo� 7ambipn reali]amos un estudio 
IotoJrifi co que queda en nuestros 
archivos de cómo esa unidad man-
tiene su imaJen e[terna, su cuida-
do y su funcionalidad”.

Sobre la V-24 y la 
nueva reglamentación: 

“Hoy en día, Europ 
Assistance no lo exige, 

pero sí lo valora 
muy positivamente. 

Esperaremos la entrada 
en vigor de la nueva 
regulación y a partir 

de ese momento la 
obligatoriedad será 

evidentemente exigida”
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¿Exigen a sus proveedores que 
trabaMan el au[ilio en carretera, 
que tengan canjeado el permiso de 
circulación �9-��� y que estos Ye-
hículos vayan equipados adecuada-
mente seJ~n la normatiYa"

—“Estamos absolutamente al 
tanto de la legislación y de lo que 
se pretende� +oy en dta, (urop $s-
sistance no lo e[iJe, pero st lo Ya-
lora muy positivamente. Aquellas 
empresas que lo tienen, son Ya-
loradas en nuestra califi cación de 
proveedores de forma positiva. 
Al ser un tema que cambia en los 
pró[imos meses, esperaremos la 
entrada en vigor de la nueva re-
gulación y a partir de ese momen-
to la obligatoriedad será evidente-
mente exigida”.

“Un proveedor 
nuestro debe tener 
una califi cación y 

clasifi cación que ha 
aprobado previamente, 

si no, no podría trabajar 
con nosotros”

¢(n los depósitos de Yehtculos, 
exigen que las instalaciones de sus 
proveedores estén debidamente 
acreditadas en todos los conceptos 
leJales, para Jaranti]ar su custo-
dia?

—“Un proveedor nuestro debe 
tener una califi cación y clasifi ca-
ción que ha aprobado previamen-
te, si no, no podrta trabaMar con 
nosotros� $demis de esto, los re-
cintos han de estar Yallados, te-
chados y que exista un seguro de 
responsabilidad civil sobre las uni-
dades depositadas”.

Elementos móviles, como 
los carteles de los 

autobuses, en lugar de 
la rotulación comercial

¿Qué opinión le merece la exi-
gencia de la rotulación comercial 
de las grúas?

³´'esde hace tres axos reali-
]amos un esIuer]o de reÁ e[ión co-
lectiva con todos los intervinientes 

�el equipo comercial, el equipo de 
operaciones, la Jente de asisten-
cias, etc�� y pusimos encima de la 
mesa todos los pros y contras sobre 
la rotulación de vehículos desde el 
punto de vista de la compañía de 
asistencia. Llegamos a la conclu-
sión de que nosotros no íbamos a 
rotular nuestros Yehtculos, porque 
entendemos que las Jr~as cuanto 
mis Yisibles, meMor� /o que st es-
tamos pidiendo, son esos elemen-
tos móviles donde puede colocarse 
“tu imagen” (como el sistema de 
los autobuses, cuyos carteles Yan 
variando). Por eso opinamos que la 
cercanta, el aproYechamiento y la 
productividad que se puede obte-
ner de una Á ota con este sistema, 
es muy positivo”.

˝El servicio que 
dirige Javier Martín 
de colaboradores 

y selección de 
prestatarios cada 
día afi na más sus 

exigencias. Las personas 
que trabajan con 

Europ Assistance han 
comprendido nuestro 

mensaje y van mejorando 
con nosotros”

˝Pedimos una puesta 
al día de no sólo 

las unidades y los 
servicios tecnológicos, 

también es vital la 
educación, la cultura, 

la presencia etc.˝

¿Qué exigen a sus proveedo-
res para que trabajen con Europ 
Assistance? ¿Cuál es su nivel de 
satisfacción?

—“Europ Assistance es una com-
pañía agradecida y reconocida al 
servicio que todos estos profesio-
nales nos han dado. Nuestros clien-
tes nunca han tenido la oportuni-
dad de conocernos, son nuestros 
clientes porque tienen algo ase-
Jurado con nosotros, pero no han 
tenido relación con nuestra gen-
te. Por lo tanto nuestros clien-
tes están satisfechos con el trato 

y el servicio que reciben de parte 
de los proIesionales de las Jr~as y 
demás vehículos. Por eso estamos 
agradecidos. El servicio que dirige 
-aYier 0arttn de colaboradores y 
selección de prestatarios cada día 
afi na mis sus e[iJencias� /as per-
sonas que trabajan con nosotros 
son personas que han comprendido 
nuestro mensaje y van mejorando 
con nosotros. Pedimos una pues-
ta al día de no sólo las unidades y 
los serYicios tecnolóJicos, tambipn 
es Yital la educación, la cultura, la 
presencia etc. Entendemos que te-
nemos que ofrecer al mercado so-
luciones nueYas, de mayor calidad 
y además a precios competitivos”.

El pago a los 
proveedores será 

adelantado

Algunos de sus proveedores 
me piden que le pregunte sobre 
la posibilidad de adelantar los 
plazos de pago de los servicios.

- “A partir del día uno de mar-
]o, todas las comunicaciones que 
hacíamos de los pagos (que iban 
por cheques bancarios) van a ser 
sustituidos por transferencias del 
mismo banco, con lo cual, esos dos 
o tres días de correo se suprime. 
$demis, la compaxta tiene ya or-
den a partir del �� de Iebrero, de 
adelantar quince días los pagos. 
3or lo tanto, de esos �� dtas pa-
saremos en el peor de los casos, a 
�� y ademis con la meMora de esos 
dos o tres días de la transferen-
cia”.

Para terminar Juan Carlos 
Guzmán quiso añadir:

- “La Asociación y la compañía 
tenemos una relación muy cerca-
na. El mundo de los negocios no es 
el mundo ideal, ya que hay inte-
reses por todos los lados, pero de-
bemos intentar que sean intereses 
que conÁ uyan hacia obMetiYos co-
munes”.

Julián Santamarina
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/a temporada ���� comen]ó el 
� de $bril, en el $utocross de 7a-
lavera. Primera carrera puntuable 
para el Campeonato de Castilla la 
Mancha. El coche estaba a pun-
to y -es~s tenta muchas Janas de 
competir. Por desgracia los coches 
en 7alaYera corren mucho y nues-
tro piloto no consiguió buenos re-

sultados en los entrenos� 'espups 
de hacer unas semifi nales sin de-
masiado brillo, porque el coche no 
acompaxaba, salió en la fi nal en la 
séptima posición. A falta de tres 
Yueltas para el fi nal y como conse-
cuencia de una mala tra]ada, pisó 
un talud que le hizo dar dos vuel-
tas de campana. El coche quedó 

destrozando y con ello toda la pre-
temporada ����� 

Dos vueltas de campana 
estuvieron a punto de 
mandar al traste toda 

una temporada

Nuestro secretario general, Jesús Domínguez, 
consigue el subcampeonato extremeño de Autocross...

Según las propias palabras de Jesús Domínguez, si tuviera que defi nir la 
temporada 2011, podría hacerlo como una temporada de superación, aprendizaje 
y consolidación. A pesar de la tristeza que produce la pérdida del campeonato, 
Jesús se encuentra alegre porque un segundo puesto es un buen resultado para 
como empezaron el año. - Siempre dicen que el segundo es el primero de los 
perdedores, yo digo que prefi ero perder siendo segundo.- comentó Jesús.

Crónica de una 
temporada
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En su afán innovador y con la intención de ofrecer el mejor producto del mercado, 
Sanz&Domecq ha acordado con la Mutua Madrileña, 

un colectivo cerrado de ANEAC-FENEAC, para los vehículos particulares de los socios, 
empleados, familiares y amigos, con primas y coberturas excepcionales.

La póliza de asistencia se contratará aparte y todos los servicios de auxilio 
que se produzcan en el colectivo, 

revertirán en los socios que hayan colaborado.
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-es~s perdió mucho inimo, 
pero con fuerzas renovadas se dis-
puso a preparar una nueva carro-
cería. En ese momento comenzó su 
andadura y su peor pesadilla.

Al hacer el nuevo coche deci-
dió aprovechar el motor que tenia 
montado, de esta manera y en un 
tiempo record de solo mes y medio 
consiguió hacer un coche de carre-
ras totalmente nuevo para afron-
tar el campeonato extremeño. Lo 
que no sabía es que ese motor iba 
a ser la mayor pesadilla hasta bien 
entrado el verano.

&omen]ó en mayo, en el $uto-
cross de /oJrosin, un circuito de 
sobra conocido para nuestro pi-
loto� /a carrera no marchó bien, 
pues hacía unas salidas espectacu-
lares pero a las dos vueltas el mo-
tor se venía abajo. Sentía impoten-
cia y rabia y tras intentar arreglar 
el problema en boxes terminó sex-
to en la carrera.

La siguiente parada del cam-
peonato les llevaba al Autocross de 
-ere]� $parentemente cretan que 
el problema de motor estaba solu-
cionado, pero en el mundo de las 
carreras no hay que dar nada por 
sentado, y YolYió a Iallar el coche, 

rompiendo a falta de dos vueltas 
para el fi nal� (ste resultado le re-
legaba a la decimocuarto puesto  
del campeonato.

Por fi n un motor ganador

Llegó el parón veraniego y era 
hora de tomar decisiones� 7ras 
contactar con Clemente Arro-
yo &ompetición, consiJuió por fi n 
un motor ganador y sobre todo un 
nuevo amigo.

Llego la hora de 
probar la nueva má-
quina, y el sitio Iue 
el Autocross de Za-
Ira, uno de los circui-
tos por excelencia del 
Campeonato Extreme-
ño. Circuito rápido y 
técnico. Con unos en-
trenamientos bastan-
te discretos, consiJuió 
colocarse en la segun-
da línea de la parri-
lla para acabar en las 
semifi nales tercero� 
Esto ya era otra cosa. 
El comportamiento 
del coche era fantásti-
co, el paso por curYa y 
las trazadas eran una 
maraYilla� <a en la fi -
nal consiguió colocar-

se seJundo, y despups de una bo-
nita lucha con el primero, terminó 
en segunda posición. Mejor resul-
tado del año y de su palmarés. 

-es~s estaba muy contento y 
tenía coche para luchar. En ese 
momento sabía que había cambia-
do su suerte y que el nuevo coche 
le depararía buenos momentos.

Primera victoria y 
dedicatoria especial
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La siguiente carrera fue en Mé-
rida. Después de una semana con 
gripe, se presentó a correr en unas 
condiciones anímicas lamentables. 
La muerte de su tío estaba muy re-
ciente y quiso sacar Iuer]as de Á a-
queza para dedicarle una victoria 
allá dónde se encontrase. En los 
entrenamientos marcó el segundo 
meMor tiempo� (n la fi nal, despups 
de una salida accidentada que le 
llevó a dar un paseo por el cam-
po, volvió a pista en segunda po-
sición, hacipndose fi nalmente con 
el triunfo. Fue un momento muy 
especial, sobre todo por la dedi-
catoria a su tío. Había conseguido 
la pole y la victoria. Jesús estaba 
eufórico. Después de este resulta-
do se colocaba tercero en el cam-

peonato. La remontada había em-
pezado.

La siguiente carrera fue en Ga-
listeo. Con mucho ánimo termina-
ron la carrera en cuarta posición, 
que le valió para liderar el cam-
peonato.

 
En la siguiente carrera tocaba 

defender el liderato, pero un com-
paxero y amiJo Iue muy fi no y con-
siguió ganar la carrera, arrebatan-
do a Jesús la primera posición de 
la tabla. 

Se enfrentaban  a la última ca-
rrera y solo les distanciaban unos 
pocos puntos, por lo que 

el campeonato se decidiría en la 
fi nal�

Jesús Domínguez: “El balance 
es muy positivo, porque ha 
quedado desmostrado que 

con trabajo y con tesón 
al fi nal las cosas salen”

Era diciembre, se disputaba el 
último autocross, el escenario era 
de nuevo Zafra, un circuito que les 
benefi ciaba� 6alieron con Iuer]a, 
pero los ánimos y la mecánica no 
acompañaron. Por problemas con 
el carburador terminaron quintos, 
perdiendo así toda opción de ganar 
el campeonato. Una pena, pues la 
remontada fue toda una locura.

Jesús nos comenta para con-
cluir su crónica:

—No obstante y después de ha-
ber repasado todo el año, el ba-
lance es muy positivo, porque ha 
quedado desmostrado que con tra-
EaMo y con tesyn al fi nal las cosas 
salen, también hay que ser buen 
piloto y saber cuidar la mecáni-
ca en la pista, eso es muy impor-
tante. Por otro lado el campeón 
es amigo mío y en cierta manera 
todo queda en casa, pues no hay 
que olvidar que las carreras no es 
solo correr, hay buenos momentos, 
hay amigos, hay familia, y sobre 
todo nunca Ialtan los fi letes em-

panados, los pimientos y la 
tortilla. 
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Foima fue fundada en el año 
����, siendo la empresa pione-
ra en España en la fabricación de 
Jr~as para el transporte de Yeht-
culos, rescate, asistencia y para la 
retirada en ciudad.

8na empresa Iamiliar, Iormada 
por �� proIesionales dedicados al 
servicio de sus clientes pertene-

cientes principalmente al sector 

de la asistencia.

'esde hace �� axos trabaMan 

para ofrecer un producto tecnoló-

gico de calidad y un servicio rápido 

y efi ciente que permite a sus clien-

tes desarrollar su trabajo con las 

máximas garantías.

/a confi an]a que las empresas 
de asistencia han depositado en los 
productos de Foima a lo largo de 
estos �� axos, les ha permitido una 
constante evolución.  

'esde las primeras instalacio-
nes de ��� m2 en el axo ����, pa-
sando por los ����� m2 en el año 
����, lleJaron al axo ���� con las 

Pioneros en la fabricación de grúas para transporte, 
rescate, asistencia y retirada en ciudad...

        25 años 
al servicio del sector de 

Auxilio en Carretera
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actuales instalaciones de ������ 
m2 y unas ofi cinas de ��� m2. 

A la vanguardia de la 
innovación y el servicio

6u estratpJica ubicación, a �� 
Nm de %arcelona, aeropuerto y 
5enIe ² $Ye, les permite el trasla-
do en �� minutos por medio de la 
Autovía A2.

'esde sus ortJenes, se posicio-
naron como una empresa líder en 
la Iabricación de Jr~as para el res-
cate y la asistencia, no sólo por la 
cantidad de Jr~as Iabricadas para 
el mercado nacional y exporta-
ción, sino tambipn por estar siem-
pre a la vanguardia de la innova-
ción y el servicio.

Certifi cados ISO 9001 y UCA

Foima tiene los certifi cados se-
J~n norma ,62 ���� desde ����, 
como reconocimiento a la calidad 

de sus procesos de disexo, Iabrica-
ción y comerciali]ación� 'isponen 
tambipn de la certifi cación 8&$ 
desde ����, estando homoloJados 
por los principales fabricantes de 
Yehtculos comerciales� 1issan, ,Ye-
co, 5enault, 0itsubishi &anter, ,su-
]u, 3euJeot, etc�

Los principales productos que 
fabrican son las plataformas por-
tacoches liJeras y pesadas, de un 
piso y de doble piso� Jr~as para 
el servicio de recogida en ciudad; 
Jr~as sobre Yehtculos �[� para 
el trabaMo en pirNinJs y JaraMes� 
equipos remolcadores y todo tipo 
de accesorios para el servicio de 
auxilio y asistencia.

Sobre la difícil situación econó-
mica que todos estamos suIriendo, 
-es~s 0arttne], propietario y Iun-
dador de Foima, nos comentó�

Jesús Martínez: 
“Nuestros años de experiencia 

en el sector nos animan a 
seguir trabajando 

con la misma ilusión y ánimo 
que siempre”

—A nadie se le escapa la com-
plicada situación económica que 
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actualmente estamos atravesan-
do. Sin embargo, nuestros años de 
experiencia en el sector nos ani-
man a seguir trabajando con la 
misma ilusión y ánimo que siem-
pre. Y no sólo eso, sino incluso in-
sistiendo en la mejora de nuestros 
productos para que sean más efi -
cientes y efi caces, con el fi n de 
que nuestros clientes optimicen 
sus servicios.

Colaboradores de ANEAC-
FENEAC desde su fundación

Martí nez conti nuó:

—Animamos a todos los clien-
tes a continuar trabajando con 

FOIMA. Por 

nuestra parte, seguimos colabo-
rando con ANEAC- FENEAC desde 
su fundación, para hacer posible 
que las empresas del sector dis-
pongan de facilidades para desa-
rrollar todo aquello relacionado 
con su actividad.

Con motivo de sus Bodas 
de Plata, Foima realiza una 
importante oferta para sus 
clientes

Jesús Martínez quiso concluir 
con una importante oferta dirigida 
a todos sus clientes:

—Aprovechando la celebración 
de nuestro 25 aniversario, todos 
aquellos clientes que decidan con-
fi ar en nosotros y adquieran du-
rante este año una plataforma 
portacoches o una grúa de arras-
tre, serán obsequiados con un 

Pack de Seguridad Vial, compuesto 
por extintor, armario extintor (en 
caso de montaje exterior), chaleco 
refl ectante, llavero refl ectante y 
señalización especial en el equipo.

Sin duda una interesante oferta 
realizada en tiempos complicados, 
que reafi rma la apuesta y colabo-
ración, que desde sus inicios Foi-
ma ha mantenido con nuestro co-
lectivo.

Julián Santamarina
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Ha sido una esperada noticia por em-
presas y trabajadores la publicación en el 
%2( de �� de Iebrero del 5eal 'ecreto-ley 
������, de �� de Iebrero, de medidas ur-
gentes para la reforma del mercado laboral. 

En el mismo se introducen importan-
tes medidas en relación a todo el mercado 
laboral, si bien en este arttculo nos cen-
traremos en las principales que se adoptan 
en reIerencia al despido, la modifi cación 
de las condiciones de trabajo y las nuevas 
contrataciones. 

1.- MODIFICACIONES EN 
MATERIA DE DESPIDO

���� /a reIorma laboral, Iortalece el 
despido objetivo fundado en razones eco-
nómicas, orJani]atiYas, tpcnicas o de pro-
ducción. Es un despido por el que se paga 
una indemni]ación equiYalente a �� dtas 
de salario por axo trabaMado, con un mi[i-
mo de �� mensualidades�

(n los ~ltimos axos, por diYersas cir-
cunstancias, el medio mis Irecuente de 
despedir era el llamado despido disciplina-
rio improcedente, o despido e[prps� por el 
que se pagaba una indemnización equiva-
lente a �� dtas por axo de serYicio, con un 
mi[imo de �� mensualidades� (l empresa-
rio no tenía que alegar ninguna causa para 
despedir, y los eIectos del despido eran 
inmediatos, con tal de que se paJara in-
mediatamente el dinero al trabajador (en 
un mi[imo de �� horas�� (n cierta medida 
como el empresario admitía no tener moti-
Yos para prescindir del trabaMador, por esa 
ausencia de motiYos, paJaba mis�

$hora, la reIorma prohtbe usar este 
procedimiento y lo elimina. Y elimina tam-
bién los salarios de trámite que percibía el 
trabajador en caso de juicio y posterior de-
claración de improcedencia. Ahora se en-
tiende a priori que el despido esti Mustifi -
cado en circunstancias objetivas (pagando 
�� dtas por axo�, y el  trabaMador puede re-
currir a los tribunales si no está de acuer-
do� 6i lueJo el -u]Jado de lo 6ocial entien-
de que el trabaMador tiene ra]ón, que el 
despido no esti Mustifi cado por ra]ones ob-
MetiYas �económicas, tpcnicas, orJani]ati-

Yas o de producción�, se abre entonces la 
vía a recibir una indemnización más eleva-
da. Que será de 33 días por año trabajado 
con el tope de �� mensualidades� (so st, 
los contratados antes de la reforma (la in-
mensa mayoría de los trabajadores) podrán 
recibir �� dtas por axo por el tiempo de 
contrato hasta el momento de la entrada 
en vigor de la reforma: sus derechos acu-
mulados hasta ese momento se mantienen.

La reforma facilita al empresario que 
el coste del despido se sit~e en �� dtas por 
axo con tope de �� mensualidades, porque 
además de convertirlo en el despido están-
dar, el te[to de la reIorma precisa e[acta-
mente las ra]ones que Mustifi can el despido 
por causas económicas: “Se entiende que 
concurren causas económicas cuando de 
los resultados de la empresa se desprenda 
una situación económica neJatiYa, en ca-
sos tales como la existencia de perdidas 
actuales o preYistas, o la disminución per-
sistente de su nivel de ingresos o ventas. 
(n todo caso, se entenderi que la disminu-
ción es persistente si se produce durante 
tres trimestres consecutivos”.

Al precisar que tres trimestres segui-
dos de bajada de ingresos o ventas son su-
fi cientes para despedir con este procedi-
miento, el papel del -ue] de lo 6ocial se 
debería limitar a constatar si esta situación 
se produce o no� si es ast, �� dtas� si no, ��� 
$ntes, el -ue] tenta mis posibilidades de 
determinar en qué consistía una “situación 
económica neJatiYaµ, dando casi siempre 
la razón al trabajador en caso de duda.

3asando a la casutstica, en el supuesto 
de practicar hoy un despido y que el -ue] 
entienda que el despido es improcedente. 
¢&uinto debe paJar la empresa, �� dtas 
o ��" ¢con un tope de �� mensualidades 
o de ��", dependeri de cuindo se hubie-
ra hecho el contrato (antes o después de 
la reforma) y de cuánto tiempo lleve con-
tratado el trabajador. Los casos son muy 
variados y se pueden ver en el  cuadro-re-
sumen anexo (*):

��� &ambios en el despido por absen-
tismo laboral

$ntes, para despedir a un trabaMador 
por faltar al trabajo (absentismo) tenían 

que darse dos condiciones: faltas del pro-
pio trabaMador �´el ��� de las Mornadas hi-
biles en dos meses consecutiYos, o el ��� 
en cuatro meses discontinuos dentro de un 
periodo de doce meses”) y del conjunto de 
la plantilla (cuando el “índice de absentis-
mo total de la plantilla del centro de tra-
baMo supere el �,�� en los mismos periodos 
de tiempo”). Ahora se suprime el requisito 
del absentismo colectiYo, ast que el despi-
do por faltar al trabajo depende sólo de las 
ausencias del trabajador. Los despidos por 
este motiYo paJan �� dtas con un mi[imo 
de �� mensualidades� &onYiene recordar 
que las faltas por enfermedad o accidente 
no laboral que duren menos de veinte días 
cuentan como absentismo para esta forma 
de despido.

2.- MODIFICACION DE 

LAS CONDICIONES DE 

TRABAJO (salarios, 

jornada, horarios, etc.)

Otro gran cambio que trae la refor-
ma laboral es facilitar al empresario poder 
cambiar las condiciones de trabajo de sus 
empleados.

6e Iacilita modifi car sustancialmente 
las condiciones de trabaMo, en materia de 
salarios, Mornada, turno, Iunciones, etc�, 
al ampliar las posibilidades por las que la 
empresa puede recurrir a esta práctica. Se 
sexala que estas modifi caciones estarin 
Mustifi cadas ´cuando e[istan probadas ra-
]ones económicas, tpcnicas, orJani]atiYas 
o de producción. Se consideraran tales las 
que estén relacionadas con la competitivi-
dad, productiYidad u orJani]ación tpcnica 
o del trabajo en la empresa”. El procedi-
miento para eIectuar estas modifi caciones 
queda como sigue: el empresario comunica 
sus intenciones al trabaMador al menos �� 
dtas antes de que se apliquen, y si el tra-
bajador no está de acuerdo queda faculta-
do para rescindir su contrato �con �� dtas 
de indemni]ación, y un mi[imo � mensua-
lidades) o tendrá que recurrir a los tribuna-
les por entender que la empresa no puede 
plantear esa modifi cación y que ha de ser 

 Emilio Domínguez del Valle.
Abogado. Asesor Jurídico de ANEAC-FENEAC

UN VISTAZO A LA NUEVA REFORMA LABORAL 
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repuesto en sus anteriores condiciones. En 
el caso de que las modifi caciones sean co-
lectivas (afecten a un amplio grupo de tra-
baMadores�, se abre un periodo de consul-
tas no vinculantes con los representantes 
de los trabaMadores �en un mi[imo de �� 
dtas�� si no hay acuerdo, la decisión de la 
empresa será ejecutiva (aunque los traba-
jadores pueden también rescindir su con-
trato o acudir a los tribunales a combatir 
dicha modifi cación, como en el caso de las 
modifi caciones indiYiduales��

Las diferencias con el modelo anterior 
a la reIorma son Yarias� primero, que antes 
las exigencias para recurrir a esta medida 
eran mayores �pues el (7 decta que ´se en-
tenderá que concurren las causas a que se 
refi ere este arttculo cuando la adopción de 
las medidas propuestas contribuya a pre-
venir una evolución negativa de la empre-
sa o a mejorar la situación y perspectivas 
de la misma a través de una más adecuada 
orJani]ación de sus recursos, que IaYore]-
ca su posición competitiva en el mercado 
o una mejor respuesta a las exigencias de 
la demanda”). Y sobre todo la novedad es 
que antes la cuantía de los salarios no es-
taban incluidos en las materias que podían 
ser obMeto de modifi cación sustancial� 

7ambipn se simplifi can los requisitos en 
términos parecidos para que el empresario 
recurra a dos Iormas espectfi cas de modi-
fi cación de las condiciones de trabaMo� la 
moYilidad JeoJrifi ca �cambio de centro de 
trabajo que exige cambios en la residen-
cia del trabajador) y movilidad funcional 
(cambio de las tareas que desempeña).

3.- NUEVO CONTRATO 
PARA EMPRENDEDORES

La reforma laboral crea un nuevo tipo de 
contrato indefi nido para autónomos y pymes 
(menos de 50 trabajadores) que, además 
de estar fuertemente bonifi cado en caso de 
q u e  u n e m p r e s a r i o c ont r a t e  a  u n m e nor  d e  
30 años como primer empleado (3000 euros 
de rebaja fi scal más bonifi caciones a Segu-
ridad Social superiores en todo caso a 1100 
euros/año), o a un parado (sea su primer 
empleado o no), presenta dos característi-
cas especialmente notables:
• Se establece un periodo de prueba de 

un año (el doble del máximo periodo 
de prueba existente hasta ahora), que 
posibilita que el empresario resuelva 
el contrato antes de un año sin pagar 
ninguna indemnización.

• Además, los parados contratados con 
esta modalidad a los que les quede 
sin percibir prestación por desempleo 
podrá complementar su salario men-
sual con hasta el 25% de la prestación 
que le correspondería. 
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SE VENDE REMOLCADOR
5(02/&$'25 0$1 � (-(6 &21 3$/$6 < 3/80$ '( 

�� 721(/$'$6, $f2 ����, 32&26 .06,&$552=$'2 
(1 20$56�7(/F���� ��� ����

 
 

SE VENDE FORD TRANSIT
6( 9(1'( F25' 75$16,7� 30$ �����.*� &$552-

&(5,$ (1&$%2, &21 3/$7$F250$ '( $/80,1,2� 
�������.0� 35(&,2 $ &2168/7$5� ,17(5(6$'26 
//$0$5 $/ ��� ��� ��� < 35(*817$5 325 0,*8(/�

 

SE VENDE GRUA IVECO ML100E21 Y ML120E24
6e 9ende *r~a ,9(&2 0/���(�� capacidad �� 

Yehiculos�� 35(&,2 ������½�
6e 9ende *r~a ,9(&2 0/���(�� e[tensible, ca-

pacidad �� Yehiculos�� 35(&,2 ������½�
,17(5(6$'26 35(*817$5 325 7(2 ��� ��� 

����

 
 

SE VENDE GRUA MITSUBISHI CANTER
0itsubishi &anter,$xo -ulio ����,.ilometros� 

�������,&arJa ~til ����� NJ,00$ ����� NJ,
'otada con plataIorma y cuchara, 0ando 0ul-

tiIunción para todas Iunciones de la plataIorma, 
$bs, $irbaJ conductor, dirección asistida, $�$

3recio ������ ½ � ,9$, 7elpIono contacto� ��� 
��� ���

 

 
                                                                                                             

 
 

SE VENDE IVECO
9(1'2 ,9(&2 (852&$5*2 ���� (1 3(5F(&72 

(67$'2� 30$ ����.*6� 7$5$ ����� 3/$7$F250$ 
1$5526 '( ���076 325 ����076� 35(&,2� ������½ 
,17(5(6$'26 //$0$5 $/ ��� ��� ��� 35(*817$5 
325 &$5/26 �0$'5,'�

SE VENDE GRUA CLASICA
9(1'2 *58$ &/$6,-

&$ 0$5&$  '2'*(, $f2 
����, ,'($/ 3$5$ (;32-
6,&,21 < 38%/,&,'$'� 
35(&,2� ������ ½ �&21-
7$&72 5$,081'2 7/F 
��� ��� ���

SE VENDE GRUA
9(1'2 ,9(&2 (852&$5*2 �(��� &$552&(5,$ 

(1&$%2 '( 3/$7$F250$ ��� 0(7526 &21 &8&+$5$, 
&$%5(67$17( +,'5$8/,&2 '(63/$=$%/( &21 0$1-
'2 $ ',67$1&,$� ',5(&&,21, (/(9$/81$6,$,5(� 0$1-
7(1,0,(172 $/ ',$ (1 3(5F(&72 (67$'2 '( 862 &21 
������� .0 '(/ $f2 ����� &217$&72� 5$8/, 7(/F� 
��� ��� ���� 35(&,2� ������½

SE VENDE PATROL CON PALAS AÑO 94
6( 9(1'( 3$752/ &21 3$/$6, $f2 ��, (1 3(5-

F(&72 (67$'2 '( 0(&$1,&$, (;7(5,25 ( ,17(-
5,25� 35(&,2 $ &2168/7$5� &217$&72� &$5/26 
��� ��� ��� �0$'5,'�

 
COMPRO REMOLCADOR

&20352, 5(02/&$'25 � o � (-(6, &21 2 6,1 
3/80$, (1 %8(1 (67$'2� 3$*2 $/ &217$'2�

&217$&72 � 6alYador %oada $lbó 7(/���� ��� 
���

SE VENDE NISSAN CABSTAR
6( 9(1'( 1,66$1 &$%67$5� � $f26 < 0(',2� 

0$75,&8/$ ����-'0/� *58$ &21 3$/$6 < &8&+$-
5$6� 35(&,2 ������ ½ /( 48('$ 81 $f2 < 0(',2 
'( /($6,1*�

,17(5(6$'26 //$0$5 $/ ��� ��� ����

SE BUSCAN EMPRESAS QUE 
REQUIERAN CONDUCTORES

6( %86&$1 (035(6$6 '( $8;,/,2 (1 &$55(7(-
5$ 48( 5(48,(5$1 &21'8&725(6 3$5$ /$ ,1&25-
325$&,21 $ 68 (035(6$� 35(*817$5 325 $172-
1,2� ��� ��� ���

SE VENDE GRUA ECO-100
6( 9(1'( *5Ô$ 02'(/2 (&2-��� &21 7$5-(-

7$ 1$&,21$/� %8(1 (67$'2� 3$5$ &$5*$ '( ����� 
.*� 3(62 0É;,02 '( �����.*� 35(*817$5 325 
$1721,2� ��� ��� ���
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